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Montes Claros conquista primeiro lugar 
do Sudeste no Anuário Multicidades

Montes Claros compra 
R$ 286 mil em alimentos 
para abrigos e 
venezuelanos
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,16

Cotação EURO - REAL

R$ 5,73

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 31º
Min. : 18º

O cirurgião, Juliano Silva 
Oliveira fala sobre os avanços 

no tratamento

A Prefeitura de Montes Claros está convocan-
do mais candidatos aprovados na seleção pública 
simplificada nº 001/2021, para ingresso em cargo 
público de provimento temporário. Os candida-
tos convocados deverão encaminhar um e-mail 
contendo toda a documentação comprobatória 
até hoje (2). 

A Prefeitura de Buritizeiro não tem medi-
do esforços para reparar os estragos causados 
pelas chuvas intensas e procura solucionar os 
problemas de maneira urgente para dar as-
sistência e garantir mais qualidade de vida à 
população. 

O Norte de Minas terá R$ 
80.407.711.200 do programa Recupera 
Minas, para 32 municípios que se ha-
bilitaram a receber os recursos e cuja 
primeira parcela foi paga pelo Estado. 
O maior volume foi para Salinas, que 
se habilitou a receber R$ 2.108,400,00 
e o menor repasse foi para Buritizeiro 
e Santa Cruz de Salinas, com R$ 2,4 
mil cada. O Estado informou que já 
repassou, até o momento, R$ 13,8 mi-
lhões para 169 municípios referentes à 
primeira parcela do auxílio desabriga-
dos e desalojados em decorrência das 
fortes chuvas que castigaram o estado 
desde o final do ano passado. 

Pirapora convoca 
artistas para prestar 
contas da Lei Aldir Blanc
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Prefeitura convoca 
mais 489 candidatos 
aprovados na seleção 
da Educação

Norte de Minas terá 80,4 milhões do 
Recupera Minas 

DIVULGAÇAO 

Buritizeiro aproveita 
estiagem e acelera a 
manutenção em ruas e 
avenidas

SAÚDE 6

REGIONAL 10 REGIONAL 4

REGIONAL 10

DIVULGAÇÃO

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) pu-
blicou um edital suplementar, criando 51 vagas de Residência em 
Medicina de Família e Comunidade, para atuação nas equipes de 
Saúde da Família. Os acadêmicos de Medicina têm até hoje (2), para 
realizar a inscrição. 

Residência médica tem 51 
vagas em oito municípios do 
Norte de Minas

A Fundação/Hospital Dilson Godinho 
(HDG) lança a campanha ‘Março Azul Marinho’ 
para promover a conscientização e combate ao 
câncer de cólon e reto que teve sua incidência 
aumentada nos últimos anos, segundo dados 
do Instituto Nacional do Câncer (INCA). O cân-
cer de intestino é o terceiro em incidência no 
mundo e o segundo que mais mata.

MARÇO AZUL MARINHO | HDG alerta para a 
conscientizaçao ao cancer colorretal

HGD/ DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Montes Claros obteve bons resultados no Anuário 
Multicidades 17/22, levantamento da Frente Nacional dos Prefeitos que 
avaliou a gestão financeira de todos os municípios do Brasil. Para o le-
vantamento, foram analisados dados dos municípios através dos balan-
ços anuais do banco de dados “Finanças do Brasil – Dados Contábeis 
dos Municípios”. 
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A leucemia é uma doença maligna 
dos leucócitos (glóbulos brancos) e 
sua causa, geralmente é desconheci-
da, não sendo relacionada a herança 
familiar. As leucemias podem ser agu-
das ou crônicas, mieloides (derivadas 
dos mielócitos /segmentados) ou 
linfóides (derivadas dos linfócitos), 
outras variedades podem até ocorrer, 
mas são menos frequentes.

Os sintomas e o diagnóstico vão 
depender do tipo de leucemia. As 
Leucemias Agudas têm uma mani-
festação mais rápida, com alteração 
dos leucócitos (elevação ou mesmo 
queda), levando a baixa de resposta 
imunológica; queda da hemoglobina, 
causando anemia, que leva ao cansa-

ço, desânimo, fadiga, palpitação; e/ou 
queda das plaquetas, que leva aumen-
to do risco de sangramentos como 
hematomas cutâneos, sangramento 
nasal, gengival, entre outros.

O diagnóstico ocorrerá através de 
exame clínico, como aumento de lin-
fonodos, febre, perda de peso, dor 
abdominal, dor óssea ou exames la-
boratoriais, como hemograma e mie-
lograma (exame da medula óssea).

O tratamento das leucemias em 
geral envolve quimioterapia, com o 
objetivo de reduzir a produção de 
células doentes (blastos), para que 
a medula óssea possa novamente 
voltar a produzir células normais. 
Os esquemas (protocolos) de qui-

mioterapia variam muito de acordo 
com o tipo de leucemia e a idade do 
paciente. Sabemos que nas leuce-
mias agudas a chance de cura com 
quimioterapias convencionais nos 
adultos, variam de 30% a 57%, e nas 
crianças de 60% a 90%. Por isso, um 
alerta é que o paciente mantenha 
um controle contínuo para avaliar o 
retorno (recidiva) da doença.

Em alguns casos, o Transplante 
de Medula Óssea pode ser indica-
do com tratamento complementar, 
como por exemplo, nas leucemias 
de alto risco de recaída (leucemia 
mais agressivas), ou quando após 
um tratamento ocorre o retorno da 
doença.

Mas para realização de Trans-
plante de Medula Óssea (TMO) nas 
leucemias é necessário a presença 
de um doador de medula, que pode 
ser um irmão (TMO aparentado), 
doador de banco de Medula Óssea 
(doador não aparentado), ou TMO 
Haploidentico (doador 50% compa-
tível). Para cada irmão do mesmo 
pai e mãe temos 30% de chance que 
ele seja doador 100% compatível. Aí 
vem a importância dos Bancos de 
Doadores de Medula Óssea, pois é 
este banco que ajudará a encontrar 
um doador de medula para aquele 
paciente que não tem um doador 
compatível na família e precisa de 
um transplante.

O ex-presidente do PTB, Roberto Jefferson, continua causando 
estragos no partido. Além da fissura na legenda em nível nacio-
nal, a crise está se estendendo aos estados, onde o partido tem 
perdido parlamentares. Em Minas Gerais dois deputados estão de 
malas prontas para desembarcar da legenda. O deputado Sargento 
Rodrigues, que trocou o PDT pelo PTB, não deve disputar mais O 
mandato pela legenda. 

BOLSONARO E A FAKENEWS DA CONVERSA COM PUTIN

O presidente Jair Bolsonaro e, no domingo. Ele afirmou que a 
única conversa entre os dois foi durante a viagem que fez à Rússia. 
Segundo Bolsonaro, “a imprensa se supera nas fake news a cada 
dia passado”. A provocação foi em resposta às críticas a seus alia-
dos, acusados de espalharem fake news. Bolsonaro também está 
sendo alvo de questionamentos, após falar em neutralidade em 
relação ao conflito entre Rússia e Ucrânia.

SIMONE TEBET NAS INSERÇÕES PARTIDÁRIAS

A senadora Simone Tebet pré-candidata à presidência da Repú-
blica será a grande estrela das inserções partidárias do MDB no 
rádio e na televisão. Nas propagandas, a parlamentar vai aparecer 
criticando as gestões Jair Bolsonaro e de Lula. Simone Tebet fala 
que “fome, miséria, desemprego, comida muito cara. Nossos pro-
blemas não vão ser resolvidos pelos políticos do passado, nem por 
quem não respeita as instituições e agride a democracia”.

TETO DOS SUPERSALÁRIOS ENGAVETADO

O senador Davi Alcolumbre está há sete meses com um projeto 
de lei que barra os supersalários no serviço público trancado na 
gaveta. Alcolumbre comanda a Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado e precisa escolher um relator para que o texto 
comece a tramitar na Casa. Atualmente, o teto para remunerações 
no serviço público é de R$ 39.293,32, mas vários penduricalhos 
que inflam os valores ficam de fora desse valor, como auxílios e 
outros benefícios. Isso faz com que o valor recebido pelo funcio-
nário público seja ainda maior do que o teto. O projeto busca es-
tabelecer o que deve ser considerado no cálculo dos rendimentos 
dos servidores.

DISPUTA AO SENADO

Um nome tem ganhado força no PT em Minas Gerais, o da 
prefeita de Juiz de Fora, Margarida Salomão. O ex-presidente Lula 
quer Margarida disputando a vaga ao Senado neste ano. Ela é con-
siderada, atualmente, uma das figuras mais fortes dentro do par-
tido. O problema é que existem outros interessados na disputa e 
não pretendem entregar o jogo assim tão fácil, como e o caso do 
atual líder do PT na Câmara, Reginaldo Lopes. Ele quer aproveitar 
a visibilidade que está tendo para tentar garantir a sua eleição.

PROJETO AMPLIA PRAZO PARA QUE CRIANÇAS E 
ADOLESCENTES BUSQUEM REPARAÇÃO CIVIL POR ABUSO 

SEXUAL

O Projeto de Lei 4186/21 amplia para 20 anos o prazo para 
que crianças e adolescentes vítimas de crime contra a dignidade 
sexual possam acionar a Justiça para requerer do agressor a devida 
reparação civil pelos danos causados. O texto estabelece que o 
novo prazo só começa a contar quando a vítima completa 18 anos 
de idade. A proposta tramita na Câmara dos Deputados e altera o 
Código Civil.

Hoje, como a ação de reparação civil decorre de fato que deve 
ser apurado no juízo criminal, o prazo de prescrição só começa 
a ser contado após a respectiva sentença definitiva. Concluído o 
trânsito em julgado na esfera penal, o prazo de prescrição para 
a reparação civil é de 3 anos, ficando suspenso até que a vítima 
complete 16 anos de idade.

Investimentos em energia solar
continuarão em aceleração no país

Sustentabilidade e ESG na 
construção civil

TARCÍSIO NEVES
CEO DA EVOLUA ENERGIA

RODRIGO LUIZ SANCHEZ
ENGENHEIRO CIVIL E DIRETOR COMERCIAL DA MSB SANCHEZ 

CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA

O termo sustentabilidade sem-
pre parece ser bem atual, afinal, 
cada segundo que vivemos é um 
pedaço do planeta que perdemos. 
Contudo, essa ideia surgiu no final 
do século XVII, quando os países 
europeus perceberam que pode-
riam reaproveitar as muitas sobras 
de madeiras – usadas para as cons-
truções de seus navios – para usar 
futuramente, evitando o descarte 
delas, dando, assim, um start à era 
do reaproveitamento.

O conceito de sustentabilidade 
no âmbito da construção civil car-
rega um compromisso com toda 
a cadeia de envolvidos – desde 
fornecedores, clientes até o con-
sumidor final. São ações que se 
praticam já no projeto, no anda-
mento e após as construções, com 
o objetivo de reduzir os impactos 
ambientais a fim de garantir quali-
dade de vida hoje e para as futuras 
gerações.

Nos grandes centros urbanos, 
onde o impacto ambiental é se-
vero e em ascensão, o viés dessa 
tendência é sugerir na planta a 
preservação do verde, por exem-
plo. As árvores, plantas, frutíferas 

e toda área verde que foi preser-
vada em áreas comuns em condo-
mínios, entre uma torre e outra 
ou até mesmo em corredores são 
elementos do que foi previsto em 
um projeto sustentável.

O ESG é uma sigla em inglês 
(environmental, social and gover-
nance) que significa em tradução 
livre: ambiental, social e gover-
nança. A aplicação desse termo na 
esfera da construção civil consiste 
em práticas empresariais voltadas 
aos critérios ambientais, sociais e 
de excelência em governança em-
presarial. Além disso, a ESG tem 
como principal inclinação investi-
mentos com critérios de sustenta-
bilidade.

Os aspectos não-financeiros 
são abstraídos no molde do ESG, 
o que é de extrema relevância 
para uma organização que dese-
ja ser sustentável. Esse modelo 
tem em sua vertente a abertura 
de informações e a medição de 
desempenho da gestão social e 
ambiental, bem como as práticas 
de governança de uma empresa. 
Sua sigla trás a visão financeira, 
o dinheiro dos investidores que 

sabem onde irão destinar seu ca-
pital.

Sustentabilidade, no entendi-
mento moderno, é mais do que 
isso. É o pensamento estratégico 
da companhia, que integra esses 
aspectos não-financeiros conside-
rados pelo ESG (sociais, ambien-
tais e de governança) ao modelo 
de negócios voltado à geração de 
um impacto maior para a socie-
dade. Porém, a sustentabilidade 
pode ser lida ainda por muitos 
como um termo ultrapassado.

A construção civil sustentável 
se empenha em entregar mais 
que uma obra, mas sim um com-
promisso, uma experiência nes-
se conceito. As intervenções das 
construtoras visam diminuir ou 
cessar o aquecimento global, a 
poluição da água e do ar, as emis-
sões de carbono e o desmatamen-
to. Nessas ações também constam 
a gestão de resíduos, o reapro-
veitamento de água e a eficiência 
energética como elementos-chave 
durante o ciclo do projeto.

Segundo dados da pesquisa da 
Amcham (2021), com 178 lide-
ranças de organizações no Brasil, 

95% dos entrevistados afirmaram 
que as suas companhias estão 
engajadas no ESG, sendo que 
37% destes têm um engajamento 
em planejamento ativo e estão 
mapeando os pontos a serem de-
senvolvidos; 31% dizem já ter um 
engajamento integral e integrado 
ao negócio, colocando a susten-
tabilidade na gestão estratégica; 
26% vêm construindo este enga-
jamento adotando práticas para 
minimizar seus impactos socio-
ambientais; e 89% dos interroga-
dos expressaram que já possuem 
algum nível de investimento dire-
cionado para esse objetivo.

Enquanto a sustentabilidade 
tem por princípio minimizar os 
impactos negativos nas ações ad-
vindas do homem ao ambiente, o 
ESG observa os critérios e iden-
tifica oportunidades para definir 
um investimento responsável, 
sendo atualmente o termo prefe-
rido dos investidores e mercados 
de capitais. E, sim, o ESG está in-
corporado em sustentabilidade. É 
a direção de uma organização no 
sentido de um modelo de negó-
cios sustentável.

As instalações para geração de 
energia solar fotovoltaica registra-
ram um avanço significativo nos 
últimos anos com o aumento de 
incentivos e o número de empresas 
apostando no setor. Por conta disso, 
o país no ano passado conseguiu 
entrar no grupo das 15 nações com 
maior capacidade instalada de ener-
gia solar no mundo, sendo o único 
da América Latina no ranking mun-
dial. Hoje, são mais de 13 GW insta-
lados, o que equivale a mais de 70% 
da potência da usina hidrelétrica de 
Itaipu, a segunda maior do mundo e 
líder em geração de energia na Amé-
rica Latina.

Atualmente a energia solar é uma 
das indústrias mais promissoras no 
Brasil. Em 2020, o setor obteve um 
crescimento de 70%, enquanto no 
ano passado o salto foi de 64%, se-
gundo dados da Absolar (Associação 
Brasileira de Energia Solar Fotovol-
taica). Ainda de acordo com a entida-
de, no acumulado desde 2012 essa 

fonte de energia já trouxe ao Brasil 
mais de R$ 66,3 bilhões em novos in-
vestimentos e gerou mais de 390 mil 
empregos. Com isso, evitou a emis-
são de 17,5 milhões de toneladas de 
CO2 na geração de eletricidade.

Neste ano, as expectativas são 
de que os investimentos na área 
expandam ainda mais. Isso é mui-
to benéfico porque pode garantir 
uma segurança energética maior ao 
país nos próximos anos. Projeções 
da Absolar apontam que, somente 
em 2022, a fonte solar fotovoltaica 
deverá gerar mais de 357 mil novos 
empregos no Brasil, uma vez que os 
novos investimentos privados no se-
tor poderão ultrapassar a cifra de R$ 
50,8 bilhões, somando os segmen-
tos de geração distribuída e geração 
centralizada. Já no âmbito mundial, 
a tendência é de que a fotovoltaica 
se torne a principal fonte de energia 
em até 20 anos, segundo estudos e 
análises da IRENA (Agência Interna-
cional de Energia Renovável).

Voltando ao cenário nacional, 
por conta da continuidade da crise 
hídrica ao longo do 1º semestre do 
ano, o setor de energia continuará 
pressionado em razão dos custos 
adicionais em relação a utilização de 
fontes de energia mais caras, princi-
palmente em usinas térmicas. Além 
disso, há a expectativa de aumento 
da tarifa de energia por conta da ace-
leração da inflação nos últimos me-
ses. Outra questão que irá impactar 
o segmento é o início do pagamento 
da conta Covid-19, que as distribui-
doras de energia fizeram ao longo 
do ano de 2020, no período mais 
intenso da pandemia.

Todos estes pontos devem contri-
buir para o maior investimento das 
empresas em fontes fotovoltaicas, 
que foram ainda mais impulsiona-
das com a aprovação do novo marco 
legal pela PL 5.829/19 e pelos com-
promissos firmados pelos países, 
governos e empresas na busca pela 
redução de carbono, tracionada 

principalmente pelo NetZero 2050.
Na linha de inovação é esperado 

também que a energia por assinatu-
ra se intensifique ao longo de 2022, 
principalmente em Minas Gerais, 
estado líder da fonte fotovoltaica no 
país, com 17,5% da potência instala-
da. No geral, as condições do Brasil 
para geração de energia solar são 
extremamente favoráveis. Estima-se 
que até as piores áreas do país são 
muito superiores às melhores áreas 
em países europeus.

Certamente esse ano será mui-
to importante para a energia solar 
no Brasil, levando em conta todo o 
cenário elétrico atual, a legislação 
favorável e a atenção cada vez maior 
da população e das empresas em 
pautas de ESG. Hoje é notório que 
a intensificação do uso de energias 
renováveis não é apenas uma ação 
de conscientização socioambiental, 
mas também uma forma de gerar 
novas oportunidades de emprego e 
negócios.
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Alerta para o tratamento
da leucemia

Lições do trabalho na pandemia: o que devemos 
manter e o que descartar? (Parte 1)

ANDREA WANDALSEN ARNDT ALMEIDA
MÉDICA HEMATOLOGISTA E MEMBRO DA SOCIEDADE

BRASILEIRA DE HEMATOLOGIA E HEMOTERAPIA

PEDRO LUIZ PEZOA
CEO DA POINTER

CRISE NO PTB
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As consequências da pandemia 
fizeram com que o ano de 2020 fos-
se transformador para o mercado de 
trabalho. A adesão ao home office au-
mentou, novas áreas cresceram e ex-
pandiram suas contratações, enquan-
to outras precisaram cortar gastos e, 
infelizmente, demitir colaboradores.

O trabalho remoto, aderido por 
diversas empresas de diferentes 
portes, proporcionou a milhares de 
trabalhadores a oportunidade de 

trabalhar do conforto de casa e para 
diferentes lugares do país. Em 2019, 
era distante o pensamento de fazer 
parte do quadro de funcionários de 
uma empresa de um estado e morar 
em outro, hoje isso é perfeitamente 
possível, e até mesmo trabalhar em 
outro país e continuar morando no 
Brasil está próximo da nossa realida-
de. Além de expandir oportunidades 
para mais pessoas, essa mudança au-
menta as chances de encontrar talen-

tos que não estariam disponíveis.
Entretanto, o empregador deve 

ficar atento a pequenos erros de 
gestão que foram cometidos durante 
esse período de mudança no forma-
to de trabalho. Reuniões excessivas, 
controle desnecessário e a descon-
fiança em relação ao trabalho do 
colaborador devem ficar para trás e 
o mundo corporativo precisa adotar 
uma postura de confiança e empatia. 
O processo de trabalho assíncrono é 

o futuro, pois não há a exigência de 
que o funcionário e a empresa este-
jam conectados em tempo real, facili-
ta a rotina, aumenta a produtividade 
e não coloca pressões desnecessárias 
nos funcionários. Atualmente, exis-
tem diversas ferramentas no mercado 
que auxiliam o remote work, como o 
Slack e o Rocket Chat, ideais para dis-
cutir e tomar decisões em conjunto, 
sem que todos precisem estar conec-
tados ao mesmo tempo.
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CCJ aprova proibição de revista vexatória de 
visitante de jovem infrator internado

Guerra de interesses e vaidades

Reflexos da guerra Rússia x Ucrânia

Ética com corrupção existe?

Ará eu estou aqui tendo que 
aguentar o meu amiguinho ma-
linha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho arrancando os 
cabelos... vomitando alguma coi-
sa esverdeada... e dando pití... e 
tudo porque ele leu que o novo 
presidente da Comissão de Ética 
do Congresso Nacional já tem um 
montão de processo contra ele e 
ao ser perguntado ele disse que ca-
chorro que nunca teve pulga... um 
dia vai ter e pronto... cruz credo... 
mas nós Brazuquinhas somos pas-
siveis demais e o meu amiguinho 
malinha Cotoquinho tem razão 
de ficar indignado não é não? Tem 
sim... pelo menos não aceita tudo 
como se nada acontecesse... eca... 
Agora ele foi trocado por outro 
sério...

Afinal, quem é o 
estelionatário?

Deixa me levantar uma questão 
por cá que é muito seria.... é que o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho 
está aqui me perguntando sobre 
aquele manjado golpe do bilhete 
premiado... Ele quer saber quem, 
de fato, é o estelionatário... Quem 

oferece o falso bilhete e se passa 
por analfabeto ou o cidadão que 
se julga esperto demais e quer le-
var vantagem pensando que pode 
passar o falso ‘jacu’ para trás? Pois 
é uma boa pergunta... pois esse 
golpe só caí quem é extremamente 
ambicioso e que é adepto a lei de 
Gerson... quer levar vantagem em 
tudo... Pois é... já dizia o sábio Pia-
zza lá dos Morrinhos... Malandro 
demais vira bicho e a razão? É...

Cidadão ausente e presente

Deixa eu lhe explicar tudo bem 
devagarzinho para tu não dares 
um nó no seu coquinho e ficar 
ficando roxa igual ao meu amigui-
nho malinha Cotoquinho que não 
entendeu nadica de nada quando 
foi convidado para participar de 
uma festa que era do montes-cla-
rense ausente… Ele ficou por 
demais encucado... se é ausente 
com é que estaria presente? Ah eu 
não soube explicar ele essas coisas 
não... afinal de contas isso é coisa 
de pessoas que tentam explicar o 
inexplicável... Vai ver que eles fi-
cam ausente o tempo todo e um 
dia resolve ficar presente... mas 
então deveria ter outro nome não 
é mesmo... a festa do cidadão pre-
sente que esteve ausente... né não? 
Sei lá.

Textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... nesse momento 

estamos encerrando por enquanto 
todo e qualquer assunto sério... 
e irei falar do nosso besteirol de 
cada dia... e depois vamos poder 
oxigenar o nosso glorioso Coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor... pois rir é o melhor 
remédio para viver mais e melhor- 
Um dia uma menininha gritou para 
sua mãe - Mãeeeeeeeeeeeeeeeeee-
eee... o leiteiro está aqui em nossa 
house... a senhora tem merrequi-
nha para pagar ele ou eu vou ter 
que dar uma volta como sempre a 
senhora manda? Eca que coisinha 
mais feia que essa doninha fica fa-
zendo- um dia um filhote de porco 
espinho andava de costa e de re-
pente ele esbarrou num porco es-
pinho e gritou- Ei... é você mamãe? 
Mas que coisinha mais biitinha... 
vai me dizer que não riu? Olha que 
sua situação tá ficando grave... né 
mal acabada... ora.

Ué porque não voltam 
com a Corró?

Oh minha gente eu e Cotoqui-
nho estávamos confabulando e 
proseando sobre o passado não 
muito distante sobre a segurança 
pública... Eu estava lembrando ele 
que quando era repórter policial 
no extinto Jornal de Montes Cla-
ros junto com o mestre Benedito 
Said, a Polícia em geral era temi-
da... respeitada... os bandidos 
pensavam duas vezes antes de 
fazer uma bobagem ou cometer 
um crime... Quando brigavam 
a “rapa” vinha e catava os dois 
e o delegado os colocavam pelo 
menos 24 horas na correcional a 
popular corró... e no dia seguin-
te eles saiam tranquilos... Hoje 
não... tudo é resolvido na con-
versa e depois meses depois no 

pequenas causas... Não dá..

No inferno tem passarinho?

Deixa eu lhe dizer uma coisa... 
no mundo acontece cada uma 
que mais parecem duas... imagine 
vocês que aquele ditadorzinho de 
mierda que já se mudou de mala e 
cuia para a cidade dos pés juntos 
e que atendia pelo nominho de 
Chaves e que nada em vê-la com 
o humorista que tanto bem fez a 
todos nós... Esse é o Hugo que 
era dono da Venezuela... pois o 
seu sucessor um débil mental que 
atende pelo nominho de Maduro 
disse que conversa com Chaves 
todos os dias e que ele vem em 
forma de passarinho... Ué o infer-
no tem passarinho e pode sair de ir 
á forma de gente que mora por lá? 
Pois pelo que Chaves plantou ele 
pode ser é urubu, não?

Já pensou ser pago para 
emagrecer?

Pois eu nem te contei tudo ain-
da... na boa terrinha da Rainha...
os súditos estão ficando muito ro-
liços... e isso tem trazido grande 
preocupação para todos... e os me-
ninos e meninas pançudas não que-
rem emagrecer de jeito maneira ne-
nhuma... por pura preguiça... então 
o governo decidiu pagar para quem 
perder peso... é veró mesmo... já 
imaginou se a moda chega por cá? 
Vai ser um tantão de gente gordinha 
que vão viver somente para perder 
a pança... mas tem o perigo de não 
fazer nadica de nada e depois vol-
tar a engordar... né mesmo? Mas 
quem emagrece e comprovar que 
era mesmo gordo vai ganhar uma 
baita de uma merrequinha... agora 
eu quero ver né?

Papa já foi leão de chácara? 
Sabia não?

Pois então minha gente... eu 
fiquei muito feliz com o Papa Chi-
quinho pela sua sinceridade e pela 
sua humanidade de jamais tentar 
ser o que a igreja católica sempre 
tentou pregar que o Papa é santo e 
não peca... Ele veio e desmistificou 
tudo isso... ele disse que já foi ‘leão 
de chácara’ ou segurança de boi te 
como é chamado popularmente... 
Mas é isso minha gente... a religião 
tem como objetivo central de aju-
dar o cidadão a viver com os precei-
tos e princípios dignos... Mas daí o 
povo beijar a mão de um religioso e 
o chamar de santo é um tanto retro-
grado... fanático e xiita... Fé é indivi-
dual e não se pode é pregar mentira 
ou meter medo do futuro... Xô...

Montei no Porco

Pois eu estou capando o gato…. 
picando a mula…. deitando o cabe-

lo…. caindo no capinado…. en-
fim eu estou querendo dizer que 
estou mesmo indo embora e só 
volto amanhã se Deus quiser…. 
e até lá não me venha com con-
versa fiada e nem tentando apron-
tar qualquer tipo de macaquice... 
que eu não vou lhe salvar e nem 
enviar ninguém... estou cansado e 
por favor lembrem - “Ide a todo 
mundo e pregai as boas novas de 
salvação, que Jesus ressuscitou.” 
Bíblia Sagrada... Para pensar mes-
mo

O Fuso do dia é – Os segui-
dores da falida e maldita esquer-
da fajuta de nossa Princesinha do 
Norte que só defendem um pu-
nhado de farinha e primeiro o seu 
pirão... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – O gran-
de servidor do Legislativo Mu-
nicipal de nossa Princesinha do 
Norte... o internacional Heron...
sucesso nobre guerreiro...Fui

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna... o competente Alexandre 
Braga que é um paladino e defensor do cidadão.. competência 

sobra... sucessos nobre guerreiro...Fui

Comissão do Trabalho aprova PL que prevê 
desconto na conta quando houver falta de água

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS (PDT) disse que a cri-
se hídrica em nossa cidade está longe de resolver e tanto 
que são vários bairros que estão sem agua e sem a quem 
de fato reclamar. O parlamentar disse que pelo menos 
vem uma boa notícia por parte do Congresso Nacional, 
quando a Comissão de Trabalho aprovou proposta que 
obriga as companhias de abastecimento de água a dedu-
zir das contas de consumidores cobrados com base em 
estimativa de consumo os dias de interrupção do forne-
cimento. O Projeto de Lei 4005/15, do falecido deputa-
do Rômulo Gouveia (PB), recebeu parecer favorável do 
relator. 

Raimundo disse também que foi recomendado a 

aprovação do substitutivo acolhido em 2016 pela Co-
missão de Desenvolvimento Urbano. “É justa e devida a 
compensação desses consumidores pelos períodos em 
que o abastecimento de água estiver suspenso, seja por 
racionamento, por manutenção da rede ou por qualquer 
outro motivo ao qual não tenha dado causa o usuário”, 
disse o parlamentar. 

Lembrou o vereador que enquanto o projeto original 
propõe uma nova norma, o substitutivo inclui a obri-
gação na Lei de Saneamento Básico (Lei 11.445/2007), 
que estabelece diretrizes nacionais para o setor. A versão 
aprovada determina ainda que o desconto será válido 
somente nos casos em que o imóvel não dispõe de hi-
drômetro. Também não será dado se a interrupção do 
fornecimento de água for causada pelo próprio usuário.

O vereador Marlus (PT) disse 
que é favorável que quem seja erra-
do tenha punido, mas não se pode 
perder o respeito para com os visi-
tantes e principalmente jovens, e 
disse que a Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câmara apro-
vou, proposta que determina o fim 
da revista vexatória a pessoas que 
visitarem adolescentes infratores 
internados em unidades do Sistema 
Nacional de Atendimento Socioe-

ducativo (Sinase). De acordo com 
o parlamentar, a medida, que está 
prevista no Projeto de Lei 3832/15, 
do Senado, recebeu parecer do 
relator, pela constitucionalidade. 
O texto proíbe qualquer forma de 
“desnudamento ou introdução de 
objetos na pessoa, tratamento desu-
mano ou degradante; e determina 
que a revista será feita com uso de 
equipamentos eletrônicos, como 
detectores de metais e aparelhos de 

raios X. 
Para o vereador nas unidades 

de privação de liberdade existen-
tes em todos os estados do Brasil 
é a imposição de revista íntima aos 
visitantes dos adolescentes, com 
desnudamento total, toque nas 
genitálias e esforços físicos repe-
titivos, inclusive em crianças. O 
Parlamentar e que, além de ser 
ineficaz, esse tipo de abordagem 
é limitadora do direito à convi-

vência familiar e comunitária dos 
adolescentes internados.

Lembra o parlamentar que a 
proposta prevê que a revista ma-
nual poderá ser empregada em 
casos específicos, como no caso 
de a pessoa ter problemas de saú-
de que a impeçam de se submeter 
a determinados equipamentos 
de revista eletrônica ou no caso 
de a revista eletrônica apontar 
a suspeita de porte ou posse de 

objetos proibidos. Destacou o 
vereador que para assegurar que 
não haja excessos, o texto define 
revista manual como “inspeção 
realizada mediante contato físico 
da mão do agente público com-
petente sobre a roupa da pessoa 
revistada, sendo vedados o desnu-
damento total ou parcial, o uso de 
espelhos e os esforços físicos repe-
titivos, bem como a introdução de 
quaisquer objetos nas cavidades 

corporais da pessoa revistada”. Ao 
finalizar disse o vereador que o pro-
jeto esclarece ainda os procedimen-
tos sobre revista manual, que terá 
de ser feita por servidor habilita-
do e do mesmo sexo da pessoa re-
vistada, de forma individual. Caso 
a pessoa a ser revistada assim o 
deseje, poderá ser realizada em 
sala apropriada apartada do local 
da revista eletrônica e sem a pre-
sença de terceiros. ( VS)

A chamada guerra da Rússia, ou 
como imposto aos veículos russos de 
comunicação independentes, pelo 
governo do país, “operação militar 
especial” contra seu vizinho e antigo 
aliado, a Ucrânia, é uma desnecessá-
ria e irresponsável demonstração de 

força de alguém despreparado para 
o cargo que ocupa há mais de vinte 
anos, usando a violência como forma 
de dominação de seus adversários- 
vários deles mortos ou presos - e de 
controle da população, impedida de 
se manifestar, prática que nós brasi-

leiros conhecemos bem e a ela nos 
submetemos por muitos anos. 

Putin não é um líder. Discordo 
dos que assim o identificam. É sim 
alguém com sede de poder que sabe 
perfeitamente os riscos que impõe ao 
fundo com suas ações. Sob o pretexto 

de proteger seu império de uma su-
posta expansão do ocidente, com ar-
regimentação de novos países para 
a OTAN, aliança militar do Atlântico 
Norte, abre uma guerra com seu 
vizinho, sem se importar com rea-
ções. Não se importa por saber os 

líderes, ou governantes ocidentais, 
temem os riscos de um confronto 
de forças que, certamente, seria de-
vastador para o mundo. Seria, com 
certeza, a primeira e única guerra 
nuclear. O mundo deixará de exis-
tir. Putin sabe que não encontrará 

esta resistência no ocidente, daí 
as bravatas, as ameaças que faz de 
invadir outros países - Suécia e Fin-
lândia - e impor suas vontades. 

Putin sabe estar isolado, com 
apoio de poucos, um apoio que 
não se sabe até quando se manterá. 

O rublo registrou baixa recor-
de em relação ao dólar na abertu-
ra dos mercados asiáticos ontem. 
A queda foi de 29,67% em relação 
aos valores registrados no fecha-
mento de sexta-feira, a 119,50 
rublos por dólar. Para conter a 

crise, o Banco Central da Rússia 
elevou a taxa de juros para 20%. 
A baixa da moeda russa é conse-
quência das sanções anunciadas 
pela União Europeia, EUA, Japão 
e outros, que incluem o bloqueio 
de bancos russos no sistema 

Swift. Títulos em dólar e iene, por 
outro lado, foram impulsionados, 
enquanto o euro caiu diante de 
ameaças do uso de armas nucle-
ares pelo presidente da Rússia, 
Vladimir Putin.

Na tentativa de conter os efei-

tos financeiros das sanções, o Ban-
co Central da Rússia elevou a taxa 
de juros de 9,5% para 20% nesta 
2ª feira. Segundo comunicado da 
instituição, “o aumento da taxa 
diretora assegurará um aumento 
das taxas de depósito para níveis 

necessários para compensar a alta 
dos riscos de depreciação e infla-
ção”. O Banco Central justificou 
a decisão com a necessidade de 
“apoiar a estabilidade financeira e 
de preços e proteger as poupan-
ças dos cidadãos da depreciação”. 

A instituição anunciou a retomada 
da compra de ouro no mercado 
doméstico de metais preciosos. 
A Rússia tem mais de US$ 630 bi-
lhões em reservas internacionais 
e cerca de 21% disso está armaze-
nado em ouro.
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O cirurgião do aparelho digestivo,
Juliano Silva Oliveira

O Cirurgião do aparelho digestivo, 
Dr. Samir Almeida Borges

HDG alerta para a conscientizaçao ao 
cancer colorretal

Prefeitura continua o recapeamento de ruas 
e avenidas na cidade

Março Azul Marinho: rastreamento do câncer colorretal a partir dos 45 anos - Com base 
em pesquisas e no conhecimento acumulado, a medicina possui protocolos de prevenção, do 
diagnóstico precoce e de tratamentos para cada doença já identificada

DIVULGAÇÃO 

A Fundação/Hospital Dilson Godi-
nho (HDG) lança a campanha ‘Março 
Azul Marinho’ para promover a cons-
cientização e combate ao câncer de 
cólon e reto que teve sua incidência 
aumentada nos últimos anos, segun-
do dados do Instituto Nacional do 
Câncer (INCA). O câncer de intestino 
é o terceiro em incidência no mundo 
e o segundo que mais mata. Para o 
Brasil, estimam-se, para cada ano do 
triênio de 2020-2022, 20.540 casos 
de câncer de cólon e reto em homens 
e 20.470 em mulheres, o que corres-
ponde a um risco estimado de 19,64 
casos novos a cada 100 mil homens 
e 19,03 para cada 100 mil mulheres.

Pesquisas apontam que assim 
como em outros países, no Brasil, 
também existe uma tendência de 
crescimento de incidência desse 
tipo de tumor entre adultos jovens, 
antes dos 50 anos, provavelmente 
resultado do aumento de práticas ali-
mentares menos saudáveis: o maior 
consumo de dietas ricas em produtos 
industrializados, conservantes, carnes 
vermelhas, o etilismo, o tabagismo, 
além do sedentarismo, da obesidade 
e de outros fatores ambientais que 

podem responder por até 85% dos 
casos, enquanto a predisposição he-
reditária chega a 15%.

Em relação a este último, fazer o 
correto diagnóstico das síndromes de 
predisposição ao câncer colorretal é 
um desafio para os médicos que li-
dam com este tipo de doença e jus-
tifica a ampliação das ferramentas de 
prevenção personalizada como expli-
ca o médico e cirurgião do aparelho 
digestivo do HDG, Samir Almeida 
Borges. “Hoje, melhoramos o proces-
so de combate a este tipo de câncer 
com a popularização da colonosco-
pia, mesmo assim vai levar um tempo 
até que esta vantagem se torne efetiva 
no combate a esta doença. Esse exa-
me permite identificar e até mesmo 
prevenir o câncer, através da retirada 
de lesões ainda benignas, mas com 
potencial de se tornarem malignas, a 
que chamamos pólipos”.

O médico completa que a acessibi-
lidade do exame é o diferencial para o 
tratamento. “Antigamente, a colonos-
copia era um exame extremamente 
caro e pouco acessível pelo SUS. Atu-
almente essa realidade mudou e nós 
conseguimos realizar uma quantida-

de maior destes exames pelo SUS sob 
agendamento da Secretaria Municipal 
de Saúde, democratizando os exames 
e facilitando o diagnóstico, impactan-
do positivamente no acesso ao diag-
nóstico e tratamento da população 
no HDG”, disse dr. Samir Almeida.

O também cirurgião do aparelho 
digestivo do HDG, Juliano Silva Oli-
veira fala sobre os avanços no trata-
mento: “Mesmo com o aumento da 
incidência desse câncer, o índice de 
cura também aumentou em cerca de 
80% dos pacientes que alcança a cura, 
ou controle prolongado da doença, 
com o tratamento adequado, impac-
tando em uma sobrevida por mais 
tempo. O ajuste individual do tra-
tamento adequado a cada paciente, 
faz toda a diferença e aqui no HDG, 
nós conseguimos fazer o atendimen-
to em todas as áreas que o paciente 
necessita com exames complexos 
colonoscopia, tomografia compu-
tadorizada, ressonância magnética, 
radioterapia, quimioterapia e cirur-
gias sendo um centro de referência 
para todo o Norte de Minas”.

Doutor Samir completa que o 
HDG com sua equipe de cirurgia 

MARÇO AZUL MARINHO

oncológica e do aparelho digestivo 
tem se esforçado para se manter co-
nectado com os avanços mundiais 
nessa área. “O HDG foi o pioneiro 
em realizar cirurgias por videolapa-
roscopia para tratamento de câncer 
de reto e do intestino grosso, há 
quase 10 anos, coordenada pelo 
cirurgião Cláudio Henrique Rebelo 
Gomes e vem avançando em novas 
técnicas para o tratamento buscan-

do manter os cuidados contra a 
doença com menor agressão cirúr-
gica, melhorando a recuperação 
do paciente.” 

O HDG se orgulha de prestar 
um serviço humanizado com des-
taque para a oncologia, com reco-
nhecimento nacional em cuidados 
paliativos e escolhida desde 2015 
como instituição de saúde campeã 
do carinho da região sudeste, em 

concurso nacional, promovida 
pela empresa Johnson e Johnson.

O HDG é referência em onco-
logia sendo uma Unacon/ hospitais 
que possuem recursos humanos 
e tecnológicos adequados para a 
prestação de assistência especia-
lizada de alta complexidade, res-
ponsável pelo diagnóstico definiti-
vo e tratamento dos cânceres mais 
prevalentes no Brasil.

A Prefeitura de Montes Claros con-
tinua executando, em ritmo intenso, 
as obras de recapeamento de impor-
tantes ruas e avenidas da cidade. Já 
estão praticamente concluídos os ser-
viços na avenida Coronel Luiz Maia 

(entre os bairros Santa Lúcia e Jardim 
Palmeiras), nas ruas Juca Chaves, Co-
ração de Jesus e Urbino Viana (área 
central), e nas ruas Domiciniano Pi-
menta e Lírio Brant (região do Melo).

Depois de concluir o recapea-

mento da rua Joaquim Sarmento, no 
bairro São José, agora a empreiteira 
contratada pelo Município, via licita-
ção, segue pela avenida Floriano Nei-
va (bairros São José e Alto São João). 
O corredor de trânsito formado por 

essas duas vias soma mais de 1.900 
metros de extensão.

Os serviços continuam também 
na avenida Antônio Canela (bairro 
Canelas), com o recapeamento quase 
concluído no local. Simultaneamen-

te, outra equipe executa os serviços 
de retirada do asfalto velho na aveni-
da Três Poderes (bairro Renascença), 
na região norte da cidade.

O recapeamento melhora signi-
ficativamente a mobilidade urbana 

e proporciona mais segurança para 
condutores e pedestres. As obras fa-
zem parte do projeto da Prefeitura de 
recuperar os principais corredores de 
trânsito e as mais importantes vias do 
município. (Ascom PMMC)
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Debatendo X Municípios X 
Pandemia X Prefeitos X Vereadores
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Covid X Sarah Rocha

MPF X Investigação X Jogada X 
Conta Luz X Mais cara

Secretaria X Saúde X Prestação 
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X Candidato
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Números X Pesquisas X Realidade X 
Aumento X Bolsonaro

Comissão X Investigação X 
Comunidade X Quilombolas

Prefeitos e vereadores mineiros têm um encontro marcado na próxima 
semana para discutir os muitos problemas enfrentados por eles e acumu-
lados durante a pandemia da Covid-19. O encontro será no “X Congres-
so Mineiro de Vereadores”, evento que será promovido pela Associação 
Mineira de Municípios (AMM), no dia 8 de março, no Expominas. Vão 
participar da discussão o presidente do Congresso Nacional, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG); o governador de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo); o 
presidente da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), Agostinho 
Patrus (PV ); o prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil (PSD); o dire-
tor-presidente do Sebrae Nacional, Carlos Melles; e mulheres.

Prefeitos de 11 cidades, incluindo o de seis capitais, devem renunciar 
a seus cargos para disputar as eleições ao governo do estado neste ano. O 
prazo para a renúncia termina no dia 2 de abril. Dentre as capitais devem 
se candidatar os prefeitos de Belo Horizonte, Maceió, Aracaju, Florianó-
polis, Cuiabá e Campo Grande. Em Belo Horizonte, o vice-prefeito Fuad 
Noman já vem assumindo algumas funções, inclusive na área política, 
para se preparar para ocupar o lugar de Alexandre Kalil. Mas o prefeito 
está deixando para a última hora o anúncio da sua candidatura pelo PSD. 
Com as federações muita coisa continua indefinido politicamente. Em 
Minas até o momento são conhecidos dois pré candidatos, o atual Romeu 
Zema e o Prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil.

A ministra do Turismo da África do Sul, Lindiwe Sisulu com Sarah 
Rocha Diretora da Travel4 e do ICICOM (Instituto de Cidadania e Com-
petências), que está na África do Sul, a convite do Meetings África. Evento 
que marca a reabertura do país para o turismo, após fechamento por cau-
sa da Covid-19. O objetivo da participação de Sarah Rocha no evento é o 
de estabelecer parcerias e promover o intercâmbio cultural entre Minas e 
outras regiões que privilegiam o turismo de base sustentável e a promo-
ção do patrimônio imaterial, em especial, aquele ligado à gastronomia. A 
experiência do Meeting África, torna-se de grande relevância para Sarah 
Rocha, que também está à frente da implantação do Centro Cultural e de 
Referência do Queijo Artesanal, a ser inaugurado em BH, no Espaço 356 
(construído pela EPO) ainda em 2022, mais um grande atrativo para o 
turismo de Minas.

O Ministério Público Federal está no encalço de um escândalo que 
pode ter causado aumento bilionário na conta de luz dos brasileiros. 
Conduzida pelo procurador Andrey Borges de Mendonça, em São Paulo, 
a investigação apura o Termo de Ajustamento de Conduta entre a agência 
reguladora de energia Aneel e a Eneva, empresa que nasceu da antiga 
OGX, de Eike Batista, hoje com o BTG Pactual e o Grupo Cambuhy (Itaú) 
entre os maiores acionistas. acordo corrigiria prejuízos causados pela 
Eneva em razão de atrasos da termelétrica de Parnaíba II (Maranhão), ne-
gociada no governo Dilma. m 2011, distribuidoras compraram de energia 
de Parnaíba II, a custo baixo, no mercado de longo prazo, a ser entregue 
a partir de 2014. m março de 2014 a usina não estava concluída e a Eneva 
não honrou o compromisso. E conseguiu adiar a entrega de Parnaíba II 
por 2 anos.

A Secretaria Municipal de Saúde de Montes Claros realizou, no plená-
rio da Câmara Municipal, audiência pública para apresentação do relató-
rio do terceiro quadrimestre do exercício de 2021 pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Montes Claros Trata-se de uma obrigação legal prevista 
pela Lei nº 141/2012. Participaram audiência a analista de Indicadores 
de Saúde Anne Karoline, o diretor de atenção à saúde, Bruno Pinheiro, a 
diretora administrativa do Alfheu de Quadros, Maria do Socorro, técnicos 
e assistentes da secretaria Municipal de Saúde. 

A Secretária de Saúde Dulce Pimenta lembrou que o relatório apre-
sentando nesta sexta-feira é o terceiro relatório é o fechamento do ano 
de 2021: “Essa prestação de contas é, na verdade, uma prestação do que 
foi planejado e do que foi executado em termos de assistência, avanço de 
serviço investimento com pessoal, avanço com equipes. Ele já foi apre-
sentado e aprovado no Conselho Municipal de Saúde” comentou Dulce.

Derrotado pelo governador João Doria nas prévias do PSDB, o go-
vernador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite (foto), ainda não desistiu 
de concorrer ao Planalto em 2022. Para 54% dos analistas ouvidos em 
fevereiro pelo Barômetro do Poder, são altas as chances de Leite deixar o 
PSDB e apenas 8% consideram baixas as probabilidades; poderá deixar o 
partido para concorrer ao Planalto em 2022. Essa é a análise da maioria 
dos analistas ouvidos para a edição de fevereiro do Barômetro do Poder. 
A possibilidade tem sido avaliada desde que o senador Rodrigo Pacheco, 
pré-candidato pelo PSD, desista de concorrer à presidência da República.

A nossa cidade esta realmente vivendo um bom momento politica-
mente e administrativamente falando, sob o comando do prefeito Hum-
berto Souto e conseguiu montar uma boa equipe de auxiliares. Mas ele 
poderia melhorar com poucos, mas nomes de respeito como do Hamil-
ton Trindade que já emprestou o seu nome ao governo do Estado, Pre-
feitura de nossa cidade e, sempre se destacando. É preciso que o próprio 
governador Zema avalie com mais precisão nesse momento onde muitos 
auxiliares deixarão o governo para disputar um cargo eletivo e, sendo 
assim tem a capacidade e experiência desse homem público que pode 
dar uma grande contribuição para que o governo continue nos trilhos do 
desenvolvimento ou mesmo no nosso município.

Não passa despercebida a ordem unida no sentido de forçar a mão 
no pequeno aumento nas pesquisas do presidente da República e pré-
candidato à reeleição, Jair Bolsonaro. O aumento de dois ou três dígitos 
é natural nessa altura, mas note-se que não foi dada a mesma ênfase no 
fato de que os pontos que o presidente subiu foram retirados de Sérgio 
Moro bolsonaristas desgarrados que voltaram ao rebanho. Nas cinco úl-
timas eleições presidenciais o candidato derrotado fez mais de 40% dos 
votos válidos, na média de 43% a 48%, ou seja, é óbvio que Jair Bolsonaro 
vai aumentar sua votação, se eventualmente disputar o segundo turno, 
conforme as pesquisas indicam, numa disputa direta com Lula, que há 
um ano mantém mais de 42% de intenções de voto. Além de Lula partir 
de uma base e um patamar muito sólidos, especialmente no Nordeste, 
segunda região mais populosa do país, a aliança com Geraldo Alckmin 
em São Paulo tira votos de Bolsonaro num reduto bolsonarista, o interior 
do Estado paulista, e tende a desequilibrar a eleição a favor do petista.

A Comissão de Direitos Humanos da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) realiza audiência pública, nesta quinta-feira (3/3/22), para 
debater a denúncia de ações violentas contra a comunidade quilombola 
de Croatá, localizada em Januária (Norte de Minas), com a intenção de 
expulsá-la de seu território. A reunião será realizada por meio de video-
conferência, a partir das 14 horas, no Auditório José Alencar, na ALMG. O 
requerimento para a sua realização é de autoria da presidenta da comis-
são, deputada Andréia de Jesus (Psol). “Estivemos em Januária e nos cau-
sou estranheza o abandono desta comunidade, mesmo com tantos atores 
políticos regionais. Destinamos inclusive uma emenda para Croatá, para 
compra de veículo para o transporte das pessoas, já que viviam em total 
isolamento, apesar de muito próximos da cidade”, afirmou Andréia de 
Jesus. As ameaças contra a comunidade Croatá foram denunciadas pelo 
Conselho Pastoral dos Pescadores (CPP), entre outras instituições. Uma 
antiga disputa fundiária se agravou depois que os pescadores e vazen-
teiros quilombolas, que ocupam a área tradicionalmente, se deslocaram 
para acampar nas partes mais altas dos seus territórios, fugindo das en-
chentes do rio São Francisco. I
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Norte de Minas terá 80,4 milhões do 
Recupera Minas

Residência médica tem 51 vagas em oito 
municípios do Norte de Minas

O valor destinado ao município depende 
de alguns critérios

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas terá R$ 
80.407.711.200 do programa Recu-
pera Minas, para 32 municípios que 
se habilitaram a receber os recursos 
e cuja primeira parcela foi paga pelo 
Estado. O maior volume foi para 
Salinas, que se habilitou a receber 
R$ 2.108,400,00 e o menor repasse 
foi para Buritizeiro e Santa Cruz de 
Salinas, com R$ 2,4 mil cada. O Es-
tado informou que já repassou, até 
o momento, R$ 13,8 milhões para 
169 municípios referentes à primei-
ra parcela do auxílio desabrigados 
e desalojados em decorrência das 
fortes chuvas que castigaram o esta-
do desde o final do ano passado. Os 
atingidos receberão R$ 1.200, pago 
em três parcelas mensais de R$ 400 
a partir deste mês.  

No Norte de Minas, os valores 
totais habilitados por cada municí-
pio são de Berizal, R$ 30 mil; Buri-
tizeiro, R$ 2,4 mil; Catuti, R$ 214,8 
mil; Coração de Jesus, R$ 33,6 
mil; Cristália, R$ 195,6 mil; Curral 
de Dentro, R$ 110,4 mil; Fruta de 
Leite, R$ 24 mil; Ibiaí, R$ 21,6 mil; 
Indaiabira, R$ 273,6 mil; Jaíba, R$ 
240 mil; Janaúba, R$ 80,4 mil; Janu-
ária, R$ 410,4 mil; Japonvar, R$ 7,2 
mil; Manga, R$ 20,4 mil; Mato Ver-
de, R$ 37,2 mil; Monte Azul, R$ 
24 mil; Montezuma, R$ 21,6 mil; 
Ninheira, R$ 127,2 mil; Pai Pedro, 
R$ 228 mil; Pedras de Maria da 
Cruz, R$ 816 mil; Pintópolis, R$ 
439,2 mil; Pirapora, R$ 398,4 mil; 
Porteirinha, R$ 369,6 mil; Rio Par-
do de Minas, R$ 97,2 mil; Rubeli-
ta, R$ 241,2 mil; Salinas, R$ 2,1 
milhões; Santa Cruz de Salinas, 
R$ 2,4 mil; São Francisco, R$ 960 
mil; São João da Ponte, R$ 57,6 
mil; Taiobeiras, R$ 178,8 mil; Uru-
cuia, R$ 7,2 mil e; Verdelândia, R$ 
13,2 mil.

A ação integra o plano Recu-
pera Minas, ampliado na última 
semana, e irá destinar R$ 97 mi-
lhões, ao todo, para o pagamento 
do benefício para cerca de 80 mil 
mineiros de 219 cidades. A pri-
meira parcela já foi paga aos mu-
nicípios que assinaram o termo 
de aceite do plano. Os recursos 
são repassados do Fundo Esta-
dual de Assistência Social (Feas) 
aos Fundos Municipais de Assis-
tência Social (FMAS). Têm direito 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) pu-
blicou um edital suplementar, 
criando 51 vagas de Residência em 
Medicina de Família e Comunida-
de, para atuação nas equipes de 
Saúde da Família. Os acadêmicos 
de Medicina têm até hoje (2), para 
realizar a inscrição. As 51 vagas são 
distribuídas em Montes Claros (28 
vagas), Coração de Jesus, 3 vagas; 
Janaúba, 9; Januária, 1; Pirapo-
ra, 2; Porteirinha, 3; Salinas, 3 e; 

Taiobeiras, 2 vagas.
O curso tem dois anos de du-

ração e o candidato que tenha 
concluído Residência Médica Cre-
denciada pela CNRM ou que venha 
concluí-la até o dia 31 de março 
de 2022, sendo liberado pela Ins-
tituição de origem para assumir a 
nova residência a partir da data de 
convocação, poderá fazer uma ou 
mais inscrições na Especialidade 
ou Área de Atuação dentre os mu-
nicípios polos de Residência em 

Medicina de Família e Comunida-
de. Em se tratando de candidatos 
estrangeiros, formados no exterior 
as inscrições somente poderão ser 
confirmadas mediante envio, via 
sistema, de cópia digitalizada do 
diploma revalidado.

As inscrições serão realizadas 
pela internet até o dia 7 de mar-
ço no endereço: www.unimontes.
br, no menu “Editais”. Antes de 
iniciar a inscrição o candidato 
deverá providenciar cópias digita-

O recebimento da verba de-
pende do cumprimento do cro-
nograma pelos municípios. A 
Sedese reforça a orientação aos 
gestores para que se atentem aos 
prazos e entrem em contato com 
a equipe técnica para garantir que 
os recursos cheguem o mais ra-
pidamente possível aos atingidos 
pelas chuvas. O plano Recupera 
Minas foi criado após força-tarefa 
do Estado para mapear os princi-
pais danos causados pelas chuvas 
e criar ações para recuperação 
dos estragos danos. Ao todo, se-
rão mais de R$ 600 milhões em 
recursos estaduais.

Os investimentos estaduais es-
tão divididos em três eixos: auxí-
lio às pessoas, apoio aos municí-
pios e infraestrutura estadual. Um 
quarto eixo será formado por do-
ações da sociedade civil em que 
o Governo de Minas dará suporte 
para que o apoio chegue aos mu-
nicípios e às pessoas atingidas. 
Em relação à recuperação de es-
tradas em todo o estado, foram 
recebidas 843 ocorrências. Des-
tas, 579 já foram resolvidas e 137 
parcialmente resolvidas.  Ao todo, 
foram destinados R$ 113 milhões 
para desobstrução de vias.

Desde dezembro do ano pas-

sado, quando iniciou o período 
chuvoso, o Governo de Minas já 
realizou o pagamento de R$ 143,7 
milhões para 336 municípios que 
tiveram o decreto de emergência 
reconhecido pelo Estado em de-
corrência das fortes chuvas. Ao 
todo, 435 dos 853 municípios de-
cretaram situação de emergência. 
O recurso é referente ao adianta-
mento das oito últimas parcelas 
do acordo assinado pelo Execu-
tivo com a Associação Mineira de 
Municípios (AMM) para o paga-
mento de dívidas com as prefeitu-
ras, herdadas da gestão anterior.

Para solucionar os problemas 

causados pelas fortes chuvas que 
afetaram centenas de municípios 
desde o ano passado, o Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) disponibilizou linhas de 
crédito em condições especiais 
para as micro e pequenas empre-
sas (MPEs) e para financiamento 
de infraestrutura e serviços pú-
blicos. O banco já aprovou R$ 50 
milhões em crédito emergencial 
para cerca de 860 MPEs em 144 
municípios com decreto de emer-
gência/calamidade devido às chu-
vas.

O BDMG oferece crédito emer-
gencial e acessível para municí-

pios, por meio da linha “BDMG 
Solidário Municípios”, para via-
bilização de investimentos em 
infraestrutura. Já a linha “BDMG 
Habitação” permite financiar a 
construção de moradias em ter-
renos da prefeitura para doação 
às famílias que perderam suas ca-
sas em função das chuvas. Esses 
créditos, tanto para MPEs quanto 
para as prefeituras, possuem orça-
mento de R$ 366 milhões. O ban-
co oferece carência de 12 meses 
e até 84 meses para quitação do 
crédito, ou seja, um prazo maior 
do que o usualmente concedido 
pela instituição. (GA)

lizadas do documento de identi-
ficação com foto (frente e verso) 
e do comprovante que atende ao 
requisito (diploma ou registro no 
CRM ou comprovante que comple-
tará curso de medicina até 28 de 

fevereiro de 2022 para o programa 
com entrada direta e certificado 
de conclusão), a serem enviadas 
via sistema de inscrição disponi-
bilizado site indicado no item 4.1. 
e ainda cópia de todos os docu-

mentos para a avaliação curricular. 
No mesmo momento da inscrição 
deverá ser preenchido o currículo 
e anexados os documentos com-
probatórios conforme modelo de 
avaliação curricular. (GA)

aos recursos àquelas cidades que 
tiveram a situação de calamidade 
ou emergência reconhecida pelo 
governo federal e finalizaram o 
envio de informações ao Sistema 
Integrado de Informações sobre 
Desastres (S2ID), do Ministério 

do Desenvolvimento Regional, 
entre 1º de dezembro de 2021 e 
17 de janeiro de 2022. O paga-
mento começou a ser feito em 
15/2, cinco dias após as prefeitu-
ras receberem ofício da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 

Social (Sedese) com orientações 
sobre como acessar o benefício.

A celeridade foi possível graças 
à flexibilidade concedida pelo Go-
verno do Estado aos municípios 
para preenchimento e envio dos 
planos de serviço sobre utiliza-

ção da verba. Eles têm até 45 dias 
após a assinatura do termo de acei-
te para enviar o documento. As ges-
tões municipais deverão informar 
nos planos de serviço como o be-
nefício será repassado à população. 
Isto porque o município tem auto-

nomia para utilizar o valor repassa-
do de acordo com as necessidades 
de cada localidade, sendo possível 
utilizar para aquisição de móveis, 
cestas básicas, kits de higiene ou 
mesmo ser repassada em dinheiro 
diretamente às famílias atingidas.
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Montes Claros conquista primeiro lugar 
do Sudeste no Anuário Multicidades

Prefeitura convoca mais 489 candidatos 
aprovados na seleção da Educação

DIVULGAÇÃO 

FÁBIO MARÇAL

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
obteve bons resultados no Anuário 
Multicidades 17/22, levantamento 
da Frente Nacional dos Prefeitos 
que avaliou a gestão financeira de 
todos os municípios do Brasil.

Para o levantamento, foram 
analisados dados dos municípios 
através dos balanços anuais do 
banco de dados “Finanças do Bra-
sil – Dados Contábeis dos Muni-
cípios”. A publicação apresenta 
tabelas com dados sobre a evolu-
ção dos principais itens da receita 

e da despesa desde 2016 até 2020, 
com a taxa de variação entre 2019 
e 2020, avaliando indicadores de 
participação na receita de áreas 
como Educação, Saúde, Assistên-
cia Social e Finanças.

No levantamento, Montes Cla-
ros ficou em 1º lugar entre os 
municípios do Sudeste na variação 
positiva das receitas totais, se com-
parados os anos de 2019 e 2020. 
Neste período, as receitas anuais 
saltaram de R$ 946.948,500,00 
para R$  1.152.231,700,00. O cres-
cimento possibilitou uma variação 
positiva de 21,8%, maior entre to-

das as cidades do Sudeste.
Nos indicadores de Educação, 

Montes Claros também se desta-
cou. A gestão municipal possibi-
litou que a cidade ficasse em 3º 
lugar entre as cidades do Sudeste 
com maior variação, se compara-
dos os anos de 2019 e 2020, com 
6,5% de variação positiva em inves-
timentos. 

O levantamento ainda colocou 
o município de Montes Claros em 
49º lugar no ranking nacional de 
investimento em Saúde, à frente de 
capitais como Florianópolis, Pal-
mas e Porto Velho.

A Prefeitura de Montes Claros 
está convocando mais candidatos 
aprovados na seleção pública sim-
plificada nº 001/2021, para ingres-
so em cargo público de provimen-
to temporário. Desta vez, estão 
sendo chamados candidatos apro-

vados para os cargos de Auxiliar de 
Docência (400 candidatos), Auxi-
liar de Secretaria de Educação Bá-
sica (50), PEB II – Educação Física 
(12), PEB II – Geografia (5), PEB 
II – História (5), PEB II – Ciências 
(5), Professor de Educação Básica 

PEB II – Língua Inglesa (5), PEB II 
– Artes (5) e Analista de Conteúdo 
Curricular de Ensino Religioso (2).   

Os candidatos convocados de-
verão, até hoje (2), encaminhar 
um e-mail contendo toda a do-
cumentação que resultou na sua 

FRENTE NACIONAL DOS PREFEITOS

pontuação e classificação na sele-
ção, de forma digitalizada, median-
te arquivo anexo, para o endereço 
eletrônico correspondente ao seu 
respectivo cargo. É interessante 
destacar que o não encaminha-
mento de toda a documentação 
relacionada implicará na conse-
quente desistência pelo candidato 
de sua respectiva vaga.

No e-mail, o candidato deverá 
enviar cópias digitalizadas dos se-
guintes documentos: registro ge-
ral; CPF; título de eleitor; certidão 
de quitação eleitoral expedida pela 
Justiça Eleitoral; certificado de re-
servista, se for do sexo masculino; 
e inscrição do PIS/Pasep. Também 
é necessário enviar certidão de ca-
samento, caso o candidato seja ca-
sado; certidão de nascimento dos 
filhos menores, sendo obrigatória 
a constância de CPF, para filhos 
com idade superior a oito anos; 
comprovante de residência do úl-
timo mês; e diploma ou certificado 
de escolaridade conforme o cargo 

pleiteado.
Quanto à experiência profissio-

nal, no âmbito público, é necessá-
rio enviar declaração de contagem 
de tempo emitida por órgão públi-
co, certidão de tempo de serviço, 
lista de designação oficial e contra-
to de trabalho original ou autenti-
cado pelo órgão emissor. Na esfera 
privada: registro na carteira de 
trabalho, páginas de identificação 
pessoal frente e verso e páginas de 
contrato de trabalho relacionadas 
à experiência no cargo pleiteado 
e/ou contrato de trabalho original 
(ou cópia autenticada pela empre-
sa emissora com assinatura do re-
presentante legal); e uma foto 3x4.

Declaração de que exerce ou 
não outro cargo público e certidão 
de antecedentes criminais, expedi-
da pela Polícia Civil de Minas Ge-
rais, também devem ser enviadas. 
O candidato deverá, ainda, subme-
ter-se ao exame admissional, em 
data a ser agendada pela Secretaria 
Municipal de Planejamento e Ges-

tão.
Somente após a conferência de 

toda a documentação a Comissão 
de Seleção Pública para Avaliação 
e Julgamento do Edital irá proce-
der com a análise dos documentos 
para contratação. O candidato apto 
a ser contratado deverá escolher a 
respectiva vaga pelo sítio eletrôni-
co educacao.montesclaros.mg.gov.
br, por meio do Sistema SABER, 
em data a ser posteriormente di-
vulgada.

A relação dos candidatos convo-
cados e o e-mail para o qual deverá 
ser enviada a relação de documen-
tos estão na Portaria nº 02/2022 da 
Secretaria de Educação, que está 
disponível na edição de 26 de feve-
reiro do Diário Oficial Eletrônico e 
que pode ser acessada no Portal da 
Prefeitura de Montes Claros pelo 
link https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/diario-oficial/
files/edicoes/2022/fev-22/DiarioO-
ficialEletronico26-02-22.pdf. (As-
com PMMC)
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Corpos de mulher e filhos que morreram 
em acidente na MGC-135 são liberados 
do IML de Januária

Bombeiros encontram corpo de homem 
que desapareceu em rio após salvar filha 
de afogamento

Mulher é atingida com golpes de faca durante 
discussão com o companheiro na zona rural 
de Januária

Bombeiros de Minas permanecem em Petrópolis e 
ajudam na busca das vítimas
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Os corpos das três vítimas do 
acidente na MGC-135 foram libera-
dos pelo Instituto Médico Legal de 
Januária, na noite de segunda-fei-
ra (28), e foram levados para uma 
funerária de Itacarambi. A empresa 
informou que outra funerária vai 
fazer o translado dos corpos para 
Paraopeba (MG), onde as vítimas 
moravam e serão enterradas.

Segundo a Polícia Militar Ro-
doviária, morreram no acidente: 
Solange Mendes Lourenço, de 44 
anos, e os filhos dela Arthur Ber-
nardo Mendes Souza, de 5 anos, 
e Pedro Henrique Mendes, de 13 
anos. O motorista, marido e pai 
das vítimas, e outra filha do casal, 
de 12 anos, ficaram feridos e foram 
socorridos pelo Samu.

De acordo com o amigo da 
família, Jean Santos Teixeira, So-
lange se deslocava de Paraopeba 
com o marido e os filhos para o 
velório da mãe dela, que morava 
em Itacarambi. O corpo da idosa 
será enterrado nesta terça-feira (1) 
no Cemitério Parque da Harmonia, 
em Itacarambi. 

Ainda segundo o amigo da fa-
mília, os dois feridos já receberam 
alta do hospital de Itacarambi. O 
Samu disse que a menina foi socor-
rida com dores no corpo e o ho-
mem teve um ferimento na cabeça 
e escoriações.

ENTENDA O ACIDENTE

O acidente aconteceu na altu-

ra do km-141 na MGC-135 depois 
que o motorista dormiu ao volan-
te. Inicialmente, a informação era 
de que o carro havia capotado, 
mas a Polícia Militar Rodoviária 
esclareceu, ontem (1º), que o au-
tomóvel bateu em duas árvores e 
rodou na pista.

O condutor disse aos policiais 
que o carro saiu para a direita da 
pista e ele acordou com o grito da 
esposa. Em seguida, puxou a dire-
ção do veículo de forma repentina 
para o lado esquerdo e bateu nas 
árvores.

Segundo a polícia, o acidente 
aconteceu a dois quilômetros de 
Itacarambi. A perícia da Polícia Ci-
vil foi acionada e realizou os traba-
lhos de praxe.

Os bombeiros encontraram o 
corpo do homem, de 40 anos, que 
desapareceu no rio Serra Branca 
após salvar a filha de um afoga-
mento. A família fazia um passeio 
no Povoado de Pacuí, em Monte 
Azul, no domingo (27), quando 
aconteceu o incidente.

O corpo da vítima foi encontra-
do boiando às margens do rio na 
tarde dessa segunda-feira (28). Se-
gundo os bombeiros de Janaúba, 
o local onde o homem se afogou 
tinha cerca de 4 metros de profun-

didade e o corpo estava a cerca de 
um quilômetro de distância.

O CASO

De acordo com os bombeiros, a 
vítima estava pescando e a filha na-
dava na parte rasa do rio quando 
foi arrastada para uma barragem.

“Ele segurou a adolescente 
pelo pé ao perceber que ela sen-
do arrastada, mas a força da água 
acabou levando os dois. Eles co-
meçaram a se afogar e o homem 

conseguiu ajudar a filha, que foi 
retirada ao segurar em uma corda 
jogada por familiares, que estavam 
do lado de fora do rio”, disse o 
Corpo de Bombeiros.

As testemunhas jogaram nova-
mente a corda para tentar resgatar 
o homem, mas ele não teve força 
para segurá-la e desapareceu nas 
águas. A esposa dele também en-
trou no rio para ajudar a salvar a 
filha e começou a se afogar; ela foi 
salva ao segurar em um galho de 
árvore.

A Polícia Civil investiga uma ten-
tativa de feminicídio contra uma 
mulher, de 31 anos, em Januária. 
Informações dão conta de que a 

mulher teria sido esfaqueada pelo 
companheiro na zona rural de Ja-
nuária, na noite de segunda-feira 
(28). O homem, de 28 anos, fugiu 

e ainda não foi localizado pela po-
lícia.

Segundo informações da PM, a 
vítima contou que se desentendeu 

com o companheiro porque ele fica-
va incomodado por ela fazer uso de 
bebida alcoólica. Durante a discus-
são, o homem disse que iria embora 

de casa, mas antes de deixar o imóvel 
se armou com uma faca e golpeou a 
mulher, de acordo com a polícia.

A vítima foi atingida no pesco-

ço e no rosto. Ela foi socorrida por 
uma equipe do Samu e levada para o 
hospital de Januária. O caso deve ser 
apurado pela Polícia Civil.

Uma equipe composta por 14 
integrantes do Corpo de Bombei-
ros Militar de Minas Gerais (CB-
MMG) permanece trabalhando na 
área do desastre provocado pelas 
fortes chuvas em Petrópolis, na 
região Serrana do Rio de Janeiro. 
Especializados em busca e salva-
mento, os militares encerraram as 
atividades no setor denominado 
Alpha 3 e foram remanejados para 
a área Bravo 7.

As áreas do desastre foram di-
vididas em Alpha, Bravo, Charlie e 
Delta – alfabeto fonético interna-
cional. Atualmente, apenas a área 
Bravo concentra os esforços para 
resgatar duas vítimas desapareci-
das. Nas demais áreas, os trabalhos 

já foram encerrados.
De acordo com o chefe da dele-

gação, o comandante do Comando 
Operacional de Bombeiros de Juiz 
de Fora, coronel Eduardo Gomes 
Ângelo da Silva, a previsão é encer-
rar as atividades na próxima quinta-
feira (3/3). “Estima-se que os traba-
lhos de busca e salvamento sejam 
finalizados na quinta e que todas 
as equipes sejam desmobilizadas”, 
explicou.

RESPOSTA | Até o momento, são 
229 mortos e dois desaparecidos. O 
coronel Eduardo Gomes Ângelo da 
Silva afirmou que os militares envol-
vidos na operação conseguiram dar 
uma resposta rápida e efetiva aos 

familiares.
“Todo o trabalho desenvolvido 

até agora foi de forma harmônica, 
tanto com os colegas de outros 
estados quanto com os familiares. 
Fomos bem acolhidos pelas famí-
lias, o que nos motivou ainda mais 
no cumprimento da missão, que é 
resgatar os desaparecidos e, assim, 
dar resposta às pessoas que buscam 
seus entes”, disse.

EQUIPE | Dos 14 militares em 
campo, 10 são do Batalhão Am-
biental e de Resposta a Desastres, 
sediado em Belo Horizonte, e 
quatro do pelotão de Emergências 
Ambientais, do Terceiro Comando 
Operacional, sediado em Juiz de 

Fora.
Os bombeiros mineiros envol-

vidos na missão são especializados 
em busca e resgate de estruturas 
colapsadas e contam com vasta 
experiência nas atividades de des-
manche hidráulico, estabilização e 
escoramentos.

OPERAÇÃO INICIAL | A primei-
ra equipe do CBMMG a atuar em 
Petrópolis ajudou a localizar quatro 
pessoas que perderam a vida. O tra-
balho deste grupo, em apoio aos mi-
litares do RJ, foi feito no período de 
18 a 24/2. Naquela ocasião, 14 bom-
beiros e dois cães participaram dos 
trabalhos na área operacional Alpha 
II, no bairro Morro da Oficina.

Quatorze integrantes do CBMMG trabalham no resgate de duas 
pessoas desaparecidas; operação contabiliza 229 mortos
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Estado adia para 16 de março inscrições 
para comunidades terapêuticas

Montes Claros compra R$ 286 mil em 
alimentos para abrigos e venezuelanos

Número de startups em Minas Gerais cresce 
242% nos últimos sete anos

Painel Permanente de 
Poesia recebe obras de 
Dione Câmara

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese), 
por meio da Subsecretaria de 
Políticas sobre Drogas (Subpod), 
adiou para dia 16 de março a 
inscrição para o Chamamento Pú-
blico que receberá as propostas 
técnicas de Organizações da So-
ciedade Civil (Osc’s) que atuam 
nos eixos do Sistema Integrado 
de Política sobre Drogas da Rede 
Complementar de Suporte Social 

na Atenção ao Dependente Quími-
co no estado. O Edital nº 01º/2002 
previa o prazo até amanhã (3), mas 
foi adiado o prazo.

A proposta é a transferência 
de recursos financeiros para o 
eixo “Prevenção do Uso/Abuso de 
Álcool, Tabaco e outras Drogas”, 
nos níveis de abordagem univer-
sal e seletiva, para todas as faixas 
etárias, e também para o eixo de 
“Cuidado/Acolhimento e Reinser-
ção Social e Econômica”, para o 
público feminino. Podem partici-

par do Chamamento Público as 
Osc’s que atuam nos eixos do Sis-
tema Integrado de Política Sobre 
Drogas da Rede Complementar 
de Suporte Social na Atenção ao 
Dependente Químico, sediadas no 
Estado de Minas Gerais. As Osc’s 
teriam 45 dias corridos, a partir da 
publicação do Edital, para apre-
sentação da proposta técnica. Se 
selecionadas na primeira etapa, 
terão mais 15 dias corridos para 
envio da documentação para qua-
lificação técnica.

A Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social de Montes 
Claros contratou R$ 286.094,13 
com a compra de gêneros alimen-
tícios para os seus vários setores, 
como as casas de acolhimento 
e ainda os indígenas venezue-
lanos da etnia Warao, que estão 
residindo na cidade. No extrato 
de contrato 036 2022 processo: 
687/2021– modalidade: pregão 
eletrônico 391/2021  assinado com 
a empresa  Emartins Atacadista o 

valor foi de  R$ 128.294,23 e vigên-
cia até 31 de dezembro de 2022. 
No processo: 687/2021– modali-
dade: pregão eletrônico 391/2021 
o contrato foi com a empresa João 
Vitor Amaral Teixeira no valor de 
R$ 4,4 mil.

No extrato de contrato 035 
2022 processo: 0669/2021– mo-
dalidade: pregão eletrônico 
0385/2021 o contrato foi com a 
empresa  C & A Indústria e Co-
mércio de Alimentos no valor 

de  R$ 25.028,00.  No processo: 
0669/2021– modalidade: pregão 
eletrônico 0385/2021 o contrato 
com o Ponto da Carne Distribui-
dora no valor de R$ 128.371,90. 
Desde o ano de 2019 que Montes 
Claros recebeu mais de 100 indíge-
nas venezuelanos e depois de mui-
ta discussão e polemica até mesmo 
na área judicial, a Prefeitura de 
Montes Claros assumiu o compro-
misso de fornecer a alimentação 
aos venezuelanos. (GA)

O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto, localizado na Bi-
blioteca Pública Municipal do Cen-
tro Cultural Hermes de Paula, traz 
para o público, até o dia 14 de mar-
ço, as obras de Dione Câmara. A 
visitação é gratuita, e pode ser feita 
entre as 8 e as 18 horas, de segunda 
a sexta-feira. Os textos abordam te-

mas sociais e existenciais.
Dione Câmara, natural de Mon-

tes Claros, é psicóloga, pós-gradu-
ada e autora do livro País Azul e 
Rosa, sendo esta a primeira vez que 
participa do Painel Permanente.

Ela afirmou estar muito feliz e 
lisonjeada com a oportunidade de 
apresentar seu trabalho: “é gratifi-

cante saber da valorização do artis-
ta montes-clarense; a oportunidade 
de mostrarmos nossas obras traz 
uma sensação prazerosa de valori-
zação e

reconhecimento. Esta valori-
zação é muito importante para o 
artista regional. Parabéns à cultura 
de Montes Claros.” (Ascom PMMC)

Minas Gerais tem se consolida-
do como um ambiente de estímulo 
e desenvolvimento de startups. De 
acordo com dados do mapeamento 
da Associação Brasileira de Startups 
(Abstartups), o estado é o terceiro 
do país com a maior concentração 
deste tipo de empresa. Ao todo, 
Minas concentra 9,5% das startups 
do país, ficando atrás de São Paulo 
(32,5%) e Santa Catarina (12,6%). 

Segundo a Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais (Sede), o número de 
startups também está em ritmo de 
crescimento no estado, saltando de 
365 empresas registradas em 2015 
para cerca de 1.250 em 2022, au-
mento de 242%.

De acordo com o superinten-
dente de Inovação da Sede, Pedro 
Emboava, Minas atua para incenti-
var o crescimento dessas empresas, 
buscando qualificação, geração de 
emprego e renda.  

“O que observamos nessa pan-
demia é que micro e pequenos em-
preendedores buscaram conexão 
com as novas tecnologias, muitas 
desenvolvidas por startups. No 
futuro não muito distante, com o 
avançar das inovações, muitos dos 
empregos manuais operacionais 
serão substituídos por tecnologias. 
Portanto, ter essas empresas em Mi-
nas é fundamental para que o esta-
do se mantenha competitivo a mé-
dio e longo prazo. Estamos criando 
empregos agora que vão continuar 
existindo daqui a 10 ou 40 anos”, 
explica.  

Ainda segundo Emboava, fo-
mentar o crescimento de startups 

também auxilia no surgimento e na 
captação de talentos no estado. “É 
uma área que gera empregos que 
exigem qualificação. Hoje, grande 
parte da mão de obra acaba saindo 
de Minas. Portanto, ter esse nicho 
aqui facilita para que possamos 
reter a mão de obra e os talentos 
mineiros. Além disso, como vimos 
na pandemia, houve um declínio 
grande em vários setores e a tecno-
logia foi menos afetada, se mostran-
do resiliente a esses momentos de 
volatilidade econômica”, diz.

 
AÇÕES DE INCENTIVO

 
Minas Gerais conta com progra-

mas de incentivo a startups. Um 
deles é o Startups and Entrepre-
neurship Ecosystem Development 
(Seed), que apoia empresas de 
tecnologia com rodadas anuais de 
investimento.  

“Na atual edição, tivemos opor-
tunidade de abrir um novo mercado 
para startups, que é o setor público. 
Levamos 37 desafios de secretarias 
e órgãos diversos para que startups 
pudessem se inscrever a ajudar na 
solução de políticas públicas do 
Estado. Ao todo, 59 startups partici-
param e 47 atuaram em 31 desafios 
e tiveram soluções aprovadas. Du-
rante os seis meses de aceleração, 
essas empresas faturaram R$ 14,8 
milhões, empregaram mais de 400 
pessoas e captaram mais de R$ 11 
milhões fora do programa. Isso 
mostra o resultado e o benefício do 
programa”, explica o superinten-
dente.

Desde o início do projeto, até a 

última rodada realizada em 2021, 
mais de 180 startups já haviam par-
ticipado do programa. Somente em 
2019, antes da pandemia, R$ 80 
milhões foram movimentados, mais 
de 2.000 empregos gerados e R$ 58 
milhões em investimentos foram 
captados. 

Outras iniciativas também exis-
tem em Minas para incentivar o se-
tor, como o Tecpop Minas, que bus-
ca qualificação de mão de obra para 
suprir o déficit de desenvolvedores 
e programadores no estado. Cerca 
de 100 municípios com baixo Ín-
dice de Desenvolvimento Humano 
Municipal (IDHM) foram selecio-
nados pelo programa  e receberam 
20 notebooks e aparelhos de wi-fi, 
além de treinamento para que os 
servidores dos municípios tenham 
a capacidade de facilitar o acesso ao 
Tecpop e ajudar na inclusão digital. 

Existe também o projeto Vivên-
cia Universitária em Empreendedo-
rismo e Inovação (Vuei), que busca 
apoiar o desenvolvimento dos ecos-
sistemas de inovação e empreende-
dorismo nas Instituições de Ensino 
Superior (IES) do estado de Minas 
Gerais. O objetivo do programa é 
promover a aproximação entre o 
mercado e a academia, estimulan-
do a criação de projetos e negócios 
inovadores que envolvam ciência e 
tecnologia dentro das instituições 
de ensino. 

A Sede também mantém o Hub 
MG, uma iniciativa que apoia as 
médias e grandes empresas no pro-
cesso de inovação. É um local onde 
empresas tradicionais apresentam 
desafios e abrem espaço para que 
soluções tecnológicas sejam apre-
sentadas por startups. Ou seja, abre 
o mercado para as startups, facili-

tando o contato entre essas empre-
sas e melhorando o ambiente de 
negócios.  

Já o Hub MG Gov busca fazer 
o mesmo trabalho para dentro do 
setor público, apoiando órgãos pú-
blicos na utilização dessa legislação. 
Abrindo portas e criando segurança 
jurídica para fazer esse processo 
com startups dentro do Estado.  

Por fim, o Sistema Mineiro de 
Inovação (Simi) também conta 
com uma série de dados sobre 
startups de MG. “Vale ressaltar que, 
em 2013, o Simi contava com três 
apoiadores, hoje são mais de 70 
empresas que apoiam essas star-
tups. Vimos um desenvolvimento 
muito grande dessas iniciativas em 
Minas. O Simi é um espaço vitrine 
sobre o que está acontecendo em 
tecnologia e inovação no estado”, 
finaliza Pedro. 

LEGISLAÇÃO
 
Em janeiro de 2021, o gover-

nador Romeu Zema sancionou a 
Lei Nº 23.793, que dispõe sobre 
a adoção de medidas de estímulo 
ao desenvolvimento de startups 
no estado de Minas Gerais. A me-
dida tem como finalidade promo-
ver a inovação dos métodos de 
negócio e produção, aumentar a 
produtividade e a competitivida-
de, além de fomentar a moder-
nidade tecnológica, econômica e 
social no estado.

Desde então, startups, coope-
rativas ou associações que aten-
dam às condições previstas na Lei 
podem estabelecer relações con-
tratuais com a administração pú-
blica por meio de editais públicos 
e instrumentos do mesmo gêne-
ro, por exemplo. (Agência Minas)
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PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 

Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00
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Codanorte e Funasa tem webinário com 
participação de mais de 400 profissionais

Superintendente da Funasa destaca a importância 
da ação ambiental

Pirapora convoca artistas para prestar contas da Lei 
Aldir Blanc

Buritizeiro aproveita estiagem e acelera a 
manutenção em ruas e avenidas

GIRLENO ALENCAR

Os servidores municipais de 
18 municípios participaram, en-
tre os dias 21 e 25 de fevereiro, 
do Ciclo de Webnários promovi-
do pelo Codanorte e Funasa com 
o objetivo de pactuar os crono-
gramas de atividades previstos 
no Projeto Básico do Programa 
de Educação em Saúde Ambiental 

para o enfrentamento do mosqui-
to Aedes aegypti, transmissor da 
dengue, zika e chikungunya. Me-
diado pela coordenadora Soraya 
Ottoni, os webinários foram pro-
postos de forma individual para 
cada município contemplado 
com o programa, sendo sucesso 
absoluto. 

“Foram 18 municípios e mais 
de 400 profissionais que passa-

ram pelos webinários de pactu-
ação do convênio Codanorte/Fu-
nasa trazendo para nós um forte 
engajamento e nos estimulando 
a executar as atividades previstas 
com excelência e competência 
técnica”, comentou a coordena-
dora satisfeita com o alto índice 
de adesão dos servidores. O pró-
ximo passo, agora, é iniciar as 
viagens com a Equipe Itinerante 

A superintendente estadual da 
Funasa, Edicleusa Veloso Moreira, 
destaca que a atuação da Funasa é 
fundamentada nos seguintes pre-
ceitos: valorização da integração e 
o trabalho em equipe; conduta é 
ética e transparente; pensamento e 

ação de forma sustentável; valoriza-
ção de todos os saberes; ofertando 
mais a quem menos tem. Sendo as-
sim, sua atuação é baseada em dois 
eixos, cujas principais linhas de 
ação são baseadas em: Saneamen-
to para Promoção da Sáude; Saúde 

Ambiental para Redução dos Riscos 
à Saúde Humana.

Edileusa conclui que se pensar-
mos em todos esses eixos de forma 
coletiva, em destaque esse trabalho 
desenvolvido através do instrumen-
to firmado com o Codanorte, a po-

pulação tem muito a ganhar. “Leva-
remos mais a quem tem menos com 
uma consciência livre de auxílio ao 
próximo, fomentando assim uma 
política sustentável e sólida. Pen-
sar coletivamente consequente-
mente teremos: um menor custo/

investimento;  aumento de escala 
no atendimento; e elevação da 
qualidade de vida de um número 
maior de indivíduos/população”, 
pontuou.

Os municípios contemplados 
com o programa são Bocaiuva, Ibi-

racatu, Varzelândia, Francisco Sá, 
São João do Pacuí, Montes Claros, 
Lagoa dos patos, Coração de Jesus, 
Várzea da Palma, Buritizeiro, Catu-
ti, Glaucilândia, São João da Ponte, 
Mirabela, Campo Azul, Claro dos 
Poções, Japonvar e Cristália.

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Esporte, Juventude e Cultura infor-
ma que artistas, grupos e espaços 
culturais, beneficiados pelos editais 
municipais nº 001/2020 e 002/2020 
da Lei Aldir Blanc n°14.017/2020 
deverão prestar contas até 30 de 
Junho de 2022. Os dados podem 
para consulta, a lei e decretos re-
lacionados à realização e execução 
da Aldir Blanc, os editais de fomen-
to municipais nº 001/2020 e nº 
002/2020 da Lei Aldir Blanc, bem 
como a lista dos artistas, grupos 
e espaços culturais contemplados 

nos editais acima, que deverão re-
alizar as devidas prestações de con-
tas e contrapartidas socioculturais.

A Lei Aldir Blanc foi criada 
pelo Governo Federal para ajudar 
os artistas que ficaram sem fonte 
de recursos. Pirapora recebeu R$ 
417.299,13 e aprovou 150 projetos 
que receberam os recursos.  Segue 
também os formulários específicos 
para as prestações de contas e con-
trapartidas socioculturais. Esses 
deverão ser devidamente preenchi-
dos e enviados para o email: presta-
caodecontas.aldirblanc@pirapora.
mg.gov.br. O prazo de envio dos 

formulários é até o dia 30/06/2022. 
Os documentos a serem enviados: 
são o Anexo IV - Contemplados no 
Edital 002/2020 - Prêmio Cultura 
Barranqueira na Rede, Formulário 
de Prestação de Contas - Contem-
plados no Edital 001/2020 - Sub-
sídio para os espaços culturais. 
A prestação de contas deverá ser 
enviada juntamente com todos os 
documentos comprobatórios das 
despesas mensais. Os pedidos de 
informações poderão ser enviados 
para o e-mail: prestacaodecontas.
aldirblanc@pirapora.mg.gov.br. 
(Ascom PMP)

A Prefeitura de Buritizeiro não 
tem medido esforços para reparar 
os estragos causados pelas chu-
vas intensas e procura solucionar 
os problemas de maneira urgente 
para dar assistência e garantir mais 
qualidade de vida à população. A 
Secretaria Municipal de Infraestru-
tura e Urbanismo (Semiu) já têm 
um levantamento das demandas 
emergenciais e está executando, 
neste período de estiagem, a opera-
ção tapa-buracos e o patrolamento 
e nivelamento de várias ruas. Até o 
momento, já foram feitas manuten-
ções em várias ruas da Vila Maria, 
Vila Lucídia e os bairros São Francis-
co, Alto São Francisco, Jardim dos 
Buritis, Belo Horizonte e Quintas 
do Agreste receberam o maquiná-
rio com o serviço de patrolamento 
e nivelamento. A seleção dos locais 
que recebem os serviços é feita com 
ênfase nas ruas que estão em piores 
condições de trafegabilidade, que 
possuem maior fluxo de veículos e 
também, pela periculosidade. Se-
guindo o cronograma da Semiu, as 
manutenções seguem nesses bair-
ros citados acima, principalmente 
os que apresentam focos de erosão.

Outra ação importante e que 
está acontecendo simultaneamen-
te, é a operação tapa-buracos, que 
atualmente conta uma equipe, com 
mais de dez profissionais envolvi-
dos. Até o momento, parte da rua 
Patos de Minas já recebeu o serviço. 

e promover as ações do Programa. 
Com mais de 100 eventos pre-
vistos para este semestre, serão 
realizados fóruns de integração 
que tem a proposta de capacitar 
gestores multiplicadores; pales-
tras educacionais levando infor-
mações no combate à proliferação 
do vetor.

Serão realizados ainda minicur-
sos orientados nas escolas com di-
versas atividades didático-pedagó-
gicas; oficinas de Artesanato com 
reaproveitamento de materiais 
encontrados no lixo considerados 
reduto das larvas; mutirões com 
ações globais e blitz educativas, 
além da forte campanha de distri-
buição de materiais informativos. 

Para o presidente do Consór-
cio, Eduardo Rabelo, o momento 
é de ação. “Tivemos um começo 
de ano com fortes chuvas devas-
tando grande parte da nossa re-
gião e, com tanta água, o foco da 
dengue só aumenta. O Programa 
chegou na hora certa e sabemos 
que juntos seremos mais fortes”, 

destacou Rabelo. 
A criação da Fundação Nacio-

nal da Saúde (Funasa) buscou dar 
continuidade às ações desenvolvi-
das pelos órgãos: Fundação Servi-
ços de Saúde Pública (Fsesp) e a 
Superintendência de Campanhas 
de Saúde Pública (Sucam), além 
de exercer papel relevante na efe-
tivação da reforma sanitária pro-
movida pelo Ministério da Saúde, 
configurando-se, ainda, como 
mais uma ação decisiva na imple-
mentação e ampliação do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

A Funasa atualmente é a ins-
tituição do governo federal res-
ponsável em promover o fomento 
a soluções de saneamento para 
prevenção e controle de doenças, 
bem como formular e implemen-
tar ações de promoção e proteção 
à saúde relacionadas com as ações 
estabelecidas pelo Subsistema 
Nacional de Vigilância em Saúde 
Ambiental. Destacamos ainda que 
sua missão principal é: Promover 
a saúde pública e a inclusão social 

por meio de ações de saneamento 
e saúde ambiental, com uma visão 
de futuro ampla, integrante do 
SUS, contribuindo para as metas 
de universalização do saneamento 
no Brasil, onde está se tornando 
referência nacional e internacio-
nal nas ações de saneamento e 
saúde ambiental.

O educador ambiental, Rober-
to Carlos da Silva, que também 
é o analista técnico responsável 
pelo monitoramento e avaliação 
do Convênio Codanorte/Funa-
sa, em suas contribuições nos 
eventos promovidos, enalteceu 
a importância de se trabalhar as 
ações setoriais e intersetoriais. “É 
necessário compreender que para 
alcançar bons resultados no con-
trole da dengue, isso só se dará 
apenas quando a gestão assumir o 
comando de forma integrada com 
todos os eixos prioritários como a 
vigilância epidemiológica e sanitá-
ria, o apoio administrativo, a co-
munidade escolar e a mobilização 
da população”, disse.

Essa semana, a equipe está atu-
ando na avenida Manoel Joaquim 
de Melo. Seguindo o cronograma, 
nos próximos dias, os bairros Cen-
tro, São Francisco, Vila Maria, Belo 
Horizonte e Jardim dos Buritis se-
rão beneficiados com a operação 
tapa-buracos.

Uma equipe está atuando des-
de o dia 18/02, no Distrito de Ca-
choeira do Manteiga. O serviço de 
patrolamento e retirada do mato 
alto está sendo concluído. O ob-
jetivo é recuperar as estradas que 

estavam intransitáveis devido às 
fortes chuvas, ocasionando o des-
gaste natural. 

De acordo com o secretário Vil-
son Celestino, as equipes respon-
sáveis pelas manutenções das vias 
públicas têm trabalhado incessan-
temente para recuperar os trechos 
mais castigados. “Esse trabalho 
visa garantir o tráfego seguro aos 
veículos e pedestres que circulam 
pelas vias públicas para atividades 
diárias”, disse o secretário. (Ascom 
PMB)
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GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO 
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Prefeitura promove a prática de esportes 
coletivos em Montes Claros

Salum exalta momento do América, mas 
admite preocupação por classificação

Diniz diz que ofensas a Tchê Tchê, hoje 
no Galo, foram 'episódio menor' 

Cruzeiro terá maioria absoluta de 'estreantes' 
em clássico com Atlético 
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A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo lici-
tatório de registro de preços para 
futura e eventual compra de ma-
teriais esportivos que deverão ser 

utilizados em ações da Secretaria 
Municipal de Esportes e Juventu-
de.

Os materiais adquiridos serão 
utilizados na promoção de eventos 

esportivos realizados na área urbana 
e na zona rural do município, como 
o Campeonato Rural de Futebol de 
Campo e o Campeonato Municipal 
de Clubes Amadores, além das ativi-

dades das escolinhas de esportes.
Serão adquiridos bolas de futebol 

de campo, bolas oficiais de futsal, 
cones para treino, redes de vôlei e 
mais 8 itens. O processo licitatório é 

exclusivo para empreendedores indi-
viduais, micro e pequenas empresas 
e terá seu pregão, na modalidade ele-
trônica, no dia 15 de março.

Outras informações podem ser 

obtidas no link: https://licitacoes.
montesclaros.mg.gov.br/licitacao/
pregao/processo-n-0512022-pregao-
-eletronico-n-0262022. (Ascom 
PMMC)

Preocupação. O gol marcado 
por Josue Colmán para o Guaraní, 
aos 47min do segundo tempo no 
Estádio Independência, em Belo 
Horizonte, na última quarta-feira 
(23), decretando a vitória para-
guaia por 1 a 0, despertou esse 
sentimento na torcida america-
na, de modo geral, e também em 
Marcus Salum, coordenador de 
futebol clube-empresa do Améri-
ca. O resultado na partida de ida 
da segunda fase da Copa Liberta-
dores foi um verdadeiro ‘balde de 
água fria’ após uma atuação tão 
dominante.

Com o revés, o Coelho passou 
a depender de uma vitória por 
dois gols de diferença no jogo 
desta quarta-feira, às 19h15, no 
Estádio Defensores del Chaco, 
em Assunção, para avançar à ter-
ceira fase. Em caso de triunfo por 

um tento de vantagem, a decisão 
ocorrerá nos pênaltis.

Na chegada ao Hotel Bourbon, 
onde o América está hospedado 
em Luque, no Paraguai, Salum 
conversou rapidamente com a im-
prensa. Ele enfatizou a felicidade 
com o primeiro compromisso in-
ternacional do clube, mas desta-
cou: ‘Futebol é resultado’.

“Fiquei muito feliz em chegar 
no aeroporto e ver a torcida ter 
essa possibilidade de estar aqui, 
em um jogo internacional. Mas 
como futebol o tempo todo é re-
sultado, é trabalho, a gente che-
ga aqui com muita preocupação. 
Lógico que é a realização de um 
sonho estar na Libertadores, mas 
hoje a gente só foca na constru-
ção da vitória. (...) Uma constru-
ção mental para que a gente possa 
fazer um belo jogo na quarta-fei-

ra”, projetou.
O coordenador de futebol do 

Coelho também ressaltou o em-
penho da comissão técnica para 
preparar a equipe para o duelo 
decisivo. “Eu acho que quem 
tem que fazer diferente, na ver-
dade, dentro de campo, é nossa 
comissão técnica. E vem traba-
lhando duro. A gente está muito 
‘juntinho’, acompanhando tudo, 
conversando, discutindo. Eu acho 
que agora é jogar”, opinou.

Por fim, Salum foi convidado 
a ‘olhar para trás’ enquanto cedia 
entrevista. Logo às costas do diri-
gente, encontrava-se uma réplica 
em menor escala da taça da Copa 
Libertadores da América. O co-
ordenador de futebol do Coelho 
sorriu e projetou: “É a primeira 
de muitas, se Deus quiser”. (Su-
peresportes)

O técnico Fernando Diniz disse 
que as ofensas proferidas por ele 
contra o meio-campista Tchê Tchê, 
na derrota do São Paulo, por 4 a 
2 para o Red Bull Bragantino, no 
Campeonato Brasileiro de 2021, fo-
ram um episódio menor da relação 
entre os dois. Hoje volante do Galo, 
o atleta chegou a afirmar que ficou 
com uma “raiva incontrolável na-
quele momento”, mas não fez nada.

Naquele jogo do dia 6 de janei-
ro, o treinador chamou o jogador 
de “ingrato”, “perninha” e “masca-
radinho”. As ofensas foram captadas 
pelos microfones da transmissão e 
a exposição causou problemas para 
Diniz, que foi criticado por jornalis-

tas e torcedores. Ambos eram fun-
cionários do São Paulo.

“A minha relação com o Tchê 
Tchê excede muito aquilo. É uma 
relação extremamente amorosa, 
posso falar isso. O que eu tenho do 
Tchê Tchê é aquele menino que co-
nheci lá no Audax, que as pessoas 
pouco apostavam. Principalmente 
pelo mérito dele e por uma relação 
também comigo e com os outros 
jogadores, é um grande vence-
dor”, disse o treinador, em entre-
vista ao SporTV.

“Acho que ele ficou magoado e 
tem o direito de ficar. Mas o que eu 
tenho para falar é isso: das coisas 
da nossa relação, aquele episódio 

é uma parte bem menor em rela-
ção ao que a gente construiu jun-
to”, afirmou.

De acordo com Diniz, a dis-
cussão acalorada está dentro do 
contexto de uma relação próxima 
mantida com os atletas. “A prima-
zia do meu trabalho é poder fazer 
o melhor para o jogador. Isso aqui 
é uma coisa que acontece, a minha 
relação é tão próxima com os joga-
dores, que, às vezes, me permito 
ser assim”, explicou. “Não era com 
ele especificamente. E o Tchê Tchê 
não é isso. Mas, o que falei para o 
Tchê Tchê, se fosse meu filho, eu 
falaria igual”, concluiu. (Superes-
portes)

O Cruzeiro inicia, nesta terça-
feira (1º de março), a preparação 
para o jogo diante do Atlético, 
marcado para as 18h do próximo 
domingo (6), no Mineirão. Refor-
mulado para a temporada, o time 
celeste será formado, em sua maio-
ria absoluta, por jogadores que 
nunca atuaram no duelo entre os 
arquirrivais de Minas Gerais. 

Se o técnico Paulo Pezzolano, 
que também enfrenta o Galo pela 
primeira vez em sua trajetória pela 
Raposa, repetir a formação que 
goleou o Sergipe por 5 a 0, pela 
Copa do Brasil, serão nada menos 
do que nove novatos na partida 
pela 9ª rodada do Campeonato 
Mineiro.

Do time considerado titular, 
apenas o lateral-direito Rômulo 
e o zagueiro Eduardo Brock já 

defenderam o Cruzeiro contra o 
Atlético. O primeiro esteve em um 
jogo na sua primeira passagem 
pela Toca, em 2010, e também no 
ano passado. A Raposa venceu nas 
duas oportunidades. Já o defen-
sor atuou por alguns minutos no 
triunfo de 2021.

Deverão ser estreantes no 
clássico mineiro o goleiro Rafael 
Cabral, o zagueiro Oliveira, o la-
teral-esquerdo Rafael Santos, os 
meio-campistas Willian Oliveira, 
Felipe Machado, João Paulo e Gio-
vanni, além dos atacantes Waguini-
nho e Edu.

Ainda que Pezzolano opte 
por utilizar outros jogadores do 
elenco, é bem provável que os 
escolhidos também sejam nova-
tos no clássico. São os casos, por 
exemplo, do zagueiro Sidnei e do 

atacante Vitor Leque, que voltam a 
ficar à disposição do técnico uru-
guaio após longo período no de-
partamento médico.

Outros atletas que podem rece-
ber uma chance no domingo são 
o lateral-esquerdo Matheus Bidu 
e os meio-campistas Fernando Ca-
nesin e Pedro Castro. O trio, con-
tratado no início da temporada, 
também não teve, ainda, a opor-
tunidade de atuar pelo Cruzeiro 
diante do Atlético.

A partida entre os adversários 
mineiros, que terá mando do al-
vinegro, vale a ponta do Estadual 
a três rodadas do fim da primeira 
fase. Galo e Raposa têm 19 pontos 
e o mesmo número de vitórias (seis 
cada um), mas o primeiro lidera a 
competição em função do saldo de 
gols (13 a 8). (Superesportes)

Marcus Salum admite preocupação com desafio e pede foco na construção da vitória

Cotados para iniciarem contra o Atlético, João Paulo e Waguininho serão estreantes em clássico mineiro 

Tchê Tchê tem contrato com o Atlético até 31 de maio 
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SEM A FOLIA DE CARNAVAL

E COM UM SOL escaldante,  a  população de Moc que não viajou 
neste feriado,  aproveita para descansar em sítios, cachoeiras  e clubes. 
Por falar em clube, estou sabendo que o Max Min está  bastante frequen-
tado, cumprindo todas as restrições  do  Decreto Municipal, ou seja, 
proibindo shows artísticos e musicais, ao vivo  ou de forma mecanizada, 
comemorações carnavalescas e eventos que geram aglomerações, até o 
dia 13 de março.

O SEGUNDO CAVALEIRO 

HÁ EXATOS dois anos, a peste da Covid-19 veio se juntar à fome e à 
morte que sempre se fizeram presentes em nosso mundo. Agora, quan-
do a peste está indo embora, graças à vacinação em massa, o ex-agente 
da sanguinária KGB Vladimir Putin solta o segundo cavaleiro do apoca-
lipse, a guerra, ameaçando a tão sonhada paz mundial.

TRADIÇÃO

O majestoso Automóvel Clube de Montes Claros é mesmo um sím-
bolo da nossa sociedade, onde promovi as mais belas e espetaculares 
festas que fizeram história  de Montes Claros e estão documentadas no 
meu livro  em edição de luxo “THEO-UMA VIDA”. Infelizmente este car-
tão de visita de Moc  encontra-se abandonado. Gostaria de realizar ali, 
onde tudo começou a noite de gala das PERSONALIDADES DO ANO DO 
NORTE DE MINAS-2022, numa noite especial, ou seja, comemoração do 
JUBILEU DE OURO deste mega evento, encerrando com chave de ouro.

CONTROLE DA MÍDIA 

Um jeito prático de não mostrar o que não interessa: sistema rus-
so de controle da mídia proíbe veículos de imprensa de noticiar o que 
ocorre na Ucrânia com as palavras ‘invasão’ e ‘agressão’. Seria essa a 
regulamentação da mídia sonhada por Lula?

JANAÍNA PERDEU A COMPOSTURA 

Janaína Paschoal foi ao Twitter neste domingo para dizer que “por 
ora, não há guerra” na Ucrânia e que “as orações são nossas armas”. “Há 
ataque e legítima defesa, se outros países entrarem, o conflito muda de 
categoria e será crescente. Neste momento em que qualquer movimento 
brusco pode ser o motivo que o agressor procura para aumentar e difun-
dir o ataque, as orações são nossas armas”. Cá para nós: abilolou de vez.

12 SOcial

O ASSUNTO é mesmo a esperada FEIJOADA DO THEO, no dia 30 
de  abril, no espaço “VICHI MARIA”, onde teremos a grande  CON-
FRATERNIZAÇÃO  DE AMIGOS, com muitos casais e jovens  forman-
do seus grupos. AS CAMISETAS, na cor branca, simbolizando a paz 
e homenageando os catopês, serão lançadas  brevemente  nas bou-
tiques da cidade. 

BARRIL de petróleo pode chegar a US$ 130 por causa da invasão 
da Ucrânia, preveem analistas. Um efeito já provocado pela guerra é 
a queda recorde da cotação da moeda russa, o rublo.

HOJE, QUARTA-FEIRA DE CINZAS, onde se inicia o primeiro dia 
da Quaresma, quem é Católico é tempo de reflexão e jejum. Vamos 
todos nos unirmos em orações pela paz no mundo. 

PROIBIDOS pela prefeitura do Rio, os blocos oficiais de Carnaval 
não saíram, mas o povo foi se aglomerando e achando pelas redes 
sociais onde pular - sem banheiros químicos para usar. São Paulo 
também teve folia clandestina.

ROSTOS FALSOS, criados por inteligência artificial, são quase 
indistinguíveis dos reais e parecem mais ‘confiáveis’, segundo pes-
quisa. Os autores veem risco de uso da tecnologia em fake news e em 
pornografia de vingança.

O RESULTADO decepcionante das vendas de produtos eletroele-
trônicos é, em vários sentidos, uma síntese dos problemas por que 
passam a economia brasileira e os brasileiros, e também dos que se 
podem vislumbrar para os próximos meses.

EUPHORIA é uma série polêmica, que está dando o que falar. 
Revela uma jornada alucinante de ser jovem, estar perdido e com 
o desafio de crescer, ainda assim. A série da HBO Max já tem duas 
temporadas e nos remete a um grupo de adolescentes que experi-
mentam os altos e baixos do amor e amizade em um mundo de redes 
sociais, sexo, drogas e violência. Chocante do princípio ao fim.

VAP & VIP

DESTAQUES JOVENS - O nosso homenageado de hoje é 
GUILHERME que segue o empreendedorismo do pai,  Gil-
berto Gualter, já comandando a filial da Triama Norte, em 
BH. Temos que valorizar o poder jovem, principalmen-
te aqueles que já estão trabalhando junto com a família. 
Aplausos.

VEJA  que lindas: a  irmã e primas da noiva: Elisa com a 
filha e Luiza e Manuela Athayde com os herdeiros.

SÓ ALEGRIA  no aniversário da muito querida Adriana 
Lopes Prates, cercada pelo carinho de Joãozinho; da filha, 
Fernanda; da neta, Analu; da mãe, Neusa Souza e; demais 
familiares.

O INTELIGENTE FRANCISCO esteve comemorando seus 5 
anos com uma linda festa com o tema “Lucas Neto” prepa-
rada pelos papais, o médico, Júnior Pouzas e a odontóloga, 
Ana Cláudia Menezes Furtado.

OSMAR E MARIZA Brandão com os filhos, Vinícius e Daniel  
e a família  de Athaliba Proença  foram curtir o carnaval no  
sítio São  Bento.

IRAN E LEILA RÊGO com o filho Rodrigo, que festejou seu 
aniversário  sábado.

ELAS VIERAM da Holanda para curtir Arraial: Mary Rodri-
gues que possui casa aqui com outra montes-clarense, ou 
seja,  Luana Antunes com duas amigas.

IZABELLA COUTO Viana fazendo sucesso como maquia-
dora de estrelas famosas em Nova Yorque onde reside.

MEUS SENTIMENTOS à dinâmica amiga Gliceya Leão, pela 
ida da sua mãe Adelaide aos 89 anos para os braços do Se-
nhor. Ela foi uma filha exemplar e super carinhosa cuidan-
do da mesma sempre.

LUCIANA MALVEIRA irá comemorar seu aniversário em 
grande estilo no próximo domingo no “Favorito Jardins”.


